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Président de la réPublique:
La Journée nationale du Chahid, une occasion pour nous 

inspirer de la confiance dans les atouts de l’Algérie

Des officines obscures mènent une guerre médiatique 
multidimensionnelle contre l’Algérie et ses institutions 

L’Algérie dénonce fermement la visite d’une
ministre française au Sahara Occidental

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé, lundi, que la 

commémoration de la Journée 
nationale du Chahid était une 
occasion pour nous inspirer de la 
confiance dans les atouts de l’Algérie 
et mobiliser ses potentialités pour la 
hisser au rang des pays émergents.
Dans un message à l’occasion de 
la Journée nationale du Chahid, 
coïncidant avec le 18 février, le 
président de la République a précisé 
que la commémoration de cette 
Journée était l’occasion “d’exprimer 

la fidélité et la reconnaissance du 
peuple algérien pour le lourd tribut 
chèrement payé au prix du sang 
des chouhada sur le chemin de la 
libération et de l’émancipation”.
Elle constitue également une 
opportunité pour exprimer la fidélité 
“aux sacrifices incommensurables 
consentis par des convois d’hommes 
et de femmes patriotes libres qui ont 
pris conscience, après des décennies 
de lutte à l’école du mouvement 
national, que le colonialisme aux 
méthodes brutales et destructrices, 
avait envahi notre terre pure et 

entravé la marche de son brave 
peuple pendant plus de cent trente 
ans. Horribles étaient les crimes 
perpétrés par les pseudos défenseurs 
de la civilisation et de la civilité, 
car il s’agissait d’une colonisation 
dévastatrice nourrie par l’illusion 
de s’éterniser et qui avait l’intention 

de s’accaparer les richesses et les 
ressources, mais ses illusions ont 
été anéanties par une révolution 
grandiose”, a-t-il poursuivi.
Le président de la République a 
évoqué les résistances menées 
par le peuple algérien contre le 
colonisateur, à travers lesquelles 
les révolutionnaires avaient pris 
conscience “qu’il n’y avait d’autre 
option que la lutte armée, qu’ils ont 
menée avec courage et mérite, sans 
céder aux calculs de l’équilibre des 
forces et sans que leur détermination 
ne soit entamée par les horreurs et les 

difficultés rencontrées”.
Le Président de la République 
a également exprimé sa pleine 
conviction que “le peuple et nos 
jeunes sont conscients que s’orienter 
vers l’échéance du développement 
stratégique avec ses dimensions 
politique et socioéconomique est le 
plus noble des défis fédérateurs et 
catalyseurs des volontés et le plus 
difficile des paris que les Algériennes 
et les Algériens aspirent à remporter, 
ainsi que l’expression la plus sincère 
de notre fidélité à nos valeureux 
chouhada”.

Des rapports crédibles révèlent 
l’existence de plusieurs 
officines obscures qui mènent 

une guerre médiatique sournoise 
multidimensionnelle contre l’Algérie 
et ses institutions, en exploitant 
des technologies de l’intelligence 
artificielle et de deepfake, à laquelle 
l’Algérie fait face fermement à travers 
des applications pratiques de haute 
technologie développées par des 
compétences algériennes.
Les mêmes rapports soulignent 
que l’Algérie fait face à une guerre 
médiatique perfide dirigée par 
l’axe du mal hostile, bénéficiant 
de financements de pays et opérant 
depuis plusieurs capitales.
Les officines obscures manipulent les 
moteurs de recherche, les algorithmes 
et les mots-clés, tout en créant des 
milliers de sites web alimentés par une 
armada de journalistes, notamment 
depuis le Maroc, la France et d’autres 
pays avec l’unique objectif de suivre 
l’actualité algérienne.
Des dizaines de salles de rédaction 
au sein de chaînes de télévision et de 
journaux internationaux notamment 

dans le Golfe et en Europe se trouvent 
sous l’emprise du lobby médiatique 
français impliqué, aux côtés du 
régime du Makhzen marocain, dans 
des affaires de désinformation, de 
chantage et de corruption dans le 
milieu médiatique en échange de 
services aux agendas occultes et 
de diffusion d’un discours hostile à 
l’Algérie.
 En outre, les services de 
renseignement du Makhzen marocain 
instrumentalisent des milliers de 
journalistes de différentes nationalités 
pour orchestrer des campagnes 
hostiles à la politique étrangère de 
l’Algérie en échange de pots-de-vin.
Ainsi, les récentes déclarations du 
ministre de la Communication, 
Mohamed Meziane, concernant 
l’autre visage de la guerre médiatique 
perfide menée contre l’Algérie, ont 
levé le voile sur une partie de l’iceberg 
des dessous des armadas médiatiques 
multinationales mobilisées par des 
officines de l’axe du mal pour dénigrer 
tout ce qui est algérien et inonder 
les médias internationaux et les 
réseaux sociaux d’un flot de fausses 

informations et de mensonges afin de 
nuire aux institutions algériennes en 
utilisant des algorithmes des moteurs 
de recherche ou des réseaux sociaux.
Issu du milieu diplomatique et 
expert en stratégie de soft power 
dans le domaine médiatique à 
plusieurs niveaux, le ministre de la 
Communication avait dévoilé lors 
d’une conférence qui a suscité plusieurs 
interprétations, le recensement de plus 
de 9.000 journalistes connus pour 
leur hostilité à l’égard de l’Algérie, 
instrumentalisés dans différents pays 
du monde, dans le but de diaboliser 
tout ce qui est algérien, dans le cadre 
d’agendas de cercles hostiles.
Selon certains observateurs, les 
propos du ministre lors de sa sortie 
médiatique, n’ont pas été tenus 
dans le vide, mais plutôt sur la base 
de données, dans une démarche 
proactive pour tirer la sonnette 
d’alarme et alerter les Algériens sur 
ce qui se trame dans les officines de 
l’axe du mal, l’objectif étant de veiller 
à ce que la presse nationale prête une 
attention extrêmement importante à la 
question de sensibilisation du public 

aux manœuvres visant l’Algérie, 
et partant inciter les Algériens à 
développer un esprit critique face 
aux contenus médiatiques et à ne pas 
se laisser entrainer par les groupes 
manipulateurs dans le contexte de la 
prolifération des fake news et de la 
révolution de l’intelligence artificielle 
ainsi que l’engagement de milliers 
de journalistes dans ces campagnes 
tendancieuses.
A ce propos, toute personne qui suit 
l’actualité algérienne via les sites web, 
se heurte, en utilisant par exemple, 
le moteur de recherche “Google”, à 
des résultats biaisés, révélant ainsi 
une bataille algorithmique d’un 
autre genre qui favorise les articles 
trompeurs et les intox.
Le même scénario se répète sur 
les réseaux sociaux mais sous une 

autre forme. Il s’agit d’une guerre 
algorithmique alimentée par des 
trolls électroniques, visant à garantir 
la visibilité de toutes les publications 
marocaines hostiles à l’Algérie sur les 
différentes plateformes.
En revanche, l’Algérie, à l’instar 
des autres pays du monde, dispose 
d’applications pratiques de haute 
technologie développées par des 
compétences algériennes, qui 
surveillent en routine, tout article 
publié sur l’Algérie dans les médias 
internationaux ou sur les réseaux 
sociaux.
Tout Algérien peut effectuer une 
recherche en plusieurs langues sur 
l’Algérie sur les moteurs de recherche 
afin de recevoir des notifications 
instantanées dès la publication de tout 
contenu d’actualité sur l’Algérie.
Cependant, il se heurte à des milliers 
d’articles, de publication et de vidéos 
sur l’Algérie dont la source n’est pas 
algérienne, révélant ainsi la présence 
de journalistes et de blogueurs qui 
font de la diabolisation de l’Algérie 
leur métier.

L’Algérie dénonce avec force la 
visite de la ministre française 
Rachida Dati, d’origines 

marocaines, au Sahara Occidental, 
un territoire occupé par le Maroc en 
violation du droit international. Cette 
démarche, perçue comme un soutien 
implicite à l’occupation marocaine, 
constitue une atteinte grave à la 
légalité internationale et aux efforts 
des Nations Unies pour parvenir à 
un règlement juste et équitable du 
conflit.
Une provocation flagrante et un 

mépris du droit international
Dans un communiqué officiel, le 
ministère algérien des Affaires 
étrangères a exprimé son indignation 
face à cet acte « d’une gravité 
particulière », qui témoigne d’un 
« mépris insigne de la légalité 
internationale » de la part d’un pays 
membre permanent du Conseil de 
Sécurité de l’ONU. 
L’Algérie rappelle que le Sahara 
Occidental est un territoire en 
attente de décolonisation et que 
son peuple a le droit inaliénable à 

l’autodétermination.
En effectuant cette visite, la ministre 
française apporte un soutien direct au 
fait accompli colonial imposé par le 
Maroc. 
Une attitude inacceptable qui bafoue 
les principes fondamentaux du droit 
international et les résolutions des 
Nations Unies qui reconnaissent le 
droit du peuple sahraoui à choisir 
librement son destin.
La France accusée de complicité 
avec l’occupant marocain
L’Algérie va plus loin en dénonçant 

une connivence honteuse entre Paris 
et Rabat. « La visite malvenue du 
membre du Gouvernement français 
renvoie l’image détestable d’une 
ancienne puissance coloniale 
solidaire d’une nouvelle », souligne 

le communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
Cette déclaration traduit un rejet 
catégorique des manœuvres 
françaises visant à légitimer 
l’occupation illégale du Sahara 
Occidental. 
Pour Alger, la France, en cautionnant 
de telles pratiques, se place en 
porte-à-faux avec les efforts de la 
communauté internationale pour 
parvenir à une solution pacifique 
basée sur le respect du droit des 
peuples à disposer d’eux-mêmes.
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Après 5 ans de contestation :
L’Union européenne accepte « enfin » de revoir son accord 

avec l’Algérie

Louis Sarkozy visé par une plainte après ses propos 
polémiques sur l’Algérie

Crise franco-algérienne : 
Bruno Retailleau menace de sanctionner Air Algérie

Louis Sarkozy, fils de l’ancien 
président français Nicolas 
Sarkozy, s’est retrouvé au 

centre d’une controverse après ses 
propos fracassants sur l’Algérie. 
Ses déclarations, rapportées par 
Le Monde, ont suscité une vive 
polémique et ont poussé une 
association algérienne à engager 
des poursuites judiciaires à son 
encontre.
Après ses appels à tuer les habitants 

de Gaza, Louis Sarkozy s’est attiré 
les foudres de la communauté 
algérienne en France après ses 
déclarations assez violentes au 
sujet des relations diplomatiques 
entre Paris et Alger.

Les propos de Louis Sarkozy 
contre l’Algérie suscitent 

l’indignation
Les propos du fils de l’ancien 
président français reflètent 
une approche particulièrement 
agressive des relations 
internationales. D’ailleurs, il a 
évoqué des mesures radicales 
comme la suspension des visas, 
l’augmentation drastique des 
tarifs douaniers et des actions 
violentes contre les représentations 

diplomatiques algériennes en 
France.
« Si j’étais aux manettes et que 
l’Algérie arrêtait Sansal, je 
brûlerais l’ambassade, je stopperais 
tous les visas et j’augmenterais de 
150 % les tarifs douaniers » a-t-il 
déclaré.
Inconnu de la scène politique, 
Louis Sarkozy use ainsi des propos 
violents pour s’attaquer à l’Algérie 
et à son peuple. Ce dernier, faut-
il le rappeler, a passé toute sa vie 
aux États-Unis d’Amérique dont il 
possède aussi la nationalité. Il est 
récemment revenu en France, son 
pays d’origine, pour entamer une 
carrière politique sur les traces de 
son père.

En effet, celui qui se présente 
comme conservateur et admirateur 
des idées de Trump a multiplié les 
sorties ces dernières semaines pour 
le lancement d’un nouveau parti 
politique.

L’Union algérienne dépose
plainte contre le fils de l’ancien 

président français
Comme réaction immédiate à 
ces propos polémiques, l’Union 
algérienne, une association 
s’occupant de la communauté 
algérienne en France, a rappelé 
que l’incitation à la haine et à la 
violence est punie par la loi. Cette 
dernière a déclaré qu’elle a engagé 
des poursuites judiciaires contre le 
plus jeune fils de Nicolas Sarkozy.

« Félicitations à Louis Sarkozy qui 
veut suivre les traces de son père 
: la prison. Incitation aux crimes 
et délits : jusqu’à 5 ans de prison 
et une amende de 45 000 euros » 
lit-on dans on post sur le réseau 
social X. Par ailleurs, l’association 
algérienne que son avocat Nabil 
Boudi a déposé plainte contre 
Louis Sarkozy en raison de ses 
déclarations appelant à incendier 
l’ambassade algérienne à Paris.
De son côté, l’avocat a confirmé 
la plainte sur ses réseaux sociaux 
: »Le parquet contre la haine en 
ligne de Paris vient d’être saisi 
par mon cabinet. Espérons que 
Monsieur Retailleau soit aussi 
réactif qu’avec les Tiktokeurs« .

La compagnie aérienne 
nationale impose 
désormais une nouvelle 

exigence pour l’application 
des OQTF. Air Algérie refuse 
d’embarquer les ressortissants 
algériens expulsés de France 
sans laissez-passer consulaires. 
Suite à cette décision, le ministre 
de l’Intérieur français, Bruno 
Retailleau, menace d’infliger des 
sanctions à la compagnie.
La compagnie aérienne nationale 
exige désormais la présentation 
de laissez-passer consulaire pour 
l’embarquement de ressortissants 
expulsés de France, même si 
celui-ci dispose d’un document 
d’identité valide. L’application 
de cette exigence est entrée en 
vigueur notamment après le 

renvoi d’un ressortissant algérien 
âgé de 30 ans, lundi dernier.

À défaut d’un laissez-passer 
consulaire, un Algérien sous 

OQTF renvoyé en France
Condamné en mai dernier par 
le tribunal de Thonon-les-Bains 
(Haute-Savoie) à six mois de 
prison, l’homme de 30 ans fait 
l’objet d’une interdiction du 
territoire français pour des faits 
de vols, recel et port d’arme 
blanche. Par ailleurs, à sa sortie 
de prison, le préfet de Savoie 
lui a délivré une obligation de 
quitter le territoire français.
À l’approche du délai de son 
expulsion, il a été escorté par 
la police, puis embarqué sur un 
vol vers l’Algérie qui s’est posé 
à Oran. Cependant, avec la mise 

en place de la nouvelle exigence, 
les autorités algériennes ont 
décidé le renvoi du clandestin 
en question à l’hexagone et ont 
refusé de l’admettre au motif 
qu’il n’avait pas de laissez-passer 
consulaire.
Accusé d’être rebellé lors 
d’une tentative d’expulsion, 
l’homme en question a été à 
nouveau condamné, lundi 17 
février dernier, par le tribunal 
correctionnel de Lyon à six mois 
d’emprisonnement ferme et trois 
ans d’interdiction du territoire 
français.

Retailleau prévoit 
de sanctionner Air Algérie

La décision du renvoi de 
ce ressortissant en France a 
provoqué la colère du ministre de 

l’Intérieur français. En effet, ce 
dernier accuse l’Algérie de « ne 
pas respecter le droit » et menace 
de mettre en place des sanctions 
contre la compagnie aérienne 
nationale Air Algérie.
Invité sur TF ce mardi 18 février 
2025, Retailleau a fait part de 
son intention d’infliger des 
sanctions à la compagnie si celle-
ci refuse l’application des OQTF 
sans laissez-passer consulaire. 
« Si l’Algérien n’avait pas de 
carte d’identité ou de passeport 

bionumérique, je comprends 
qu’il faille un laissez-passer 
consulaire. Mais là, le document 
est reconnu » a-t-il déclaré 
avant d’ajouter « J’ai demandé 
à mes services de voir dans 
quelles conditions on pouvait 
sanctionner. On est en train de 
voir toute l’échelle de la riposte 
possible« .
Par ailleurs, dans une note interne 
à ses services, Bruno Retailleau a 
demandé aux responsables des 
aéroports français d’exiger des 
chefs d’escales d’Air Algérie 
de présenter un document 
attestant le refus d’embarquer un 
ressortissant expulsé de France 
sans LPC. En cas de refus, 
son identité devra être relevée 
systématiquement.

L’Algérie a répété, 
durant tout le premier 
mandat du président 

Abdelmadjid Tebboune, son 
exigence de revoir l’accord de 
partenariat signé avec l’Union 
européenne. Après des années de 
demandes insistantes, Bruxelles 
a finalement envoyé des signaux 
favorables à une révision de cet 
accord qui, selon les experts, 
a causé d’importantes pertes 
économiques à l’Algérie.
C’est lors d’un jour d’étude 
organisé à Alger, en présence 
de représentants européens et 
algériens. Que Diego Maiador, 
ambassadeur de l’UE en Algérie, 
a exprimé la volonté de Bruxelles 
d’engager une refonte de l’accord 
de partenariat. Il a souligné 
le caractère « fondamental et 
stratégique » des relations entre 
les deux parties. Ainsi, il a 
estimé que 2025 serait une année 
charnière pour redéfinir cette 
coopération.

« Après 20 ans d’application de 
cet accord et face aux nouvelles 
réalités géostratégiques, il est 
temps de réexaminer notre 
partenariat et d’envisager 
l’ensemble de nos relations sous 
un nouveau prisme, notamment 
dans le cadre du pacte pour la 
Méditerranée« , a déclaré le 
diplomate européen.

Algérie – UE : 
Un accord « injuste et non 

équilibré »
L’accord de partenariat, entré 
en vigueur en 2005 sous 
la présidence d’Abdelaziz 
Bouteflika. Prévoyait une 
suppression progressive des 
barrières douanières entre 
l’Algérie et l’UE. Toutefois, 
cette ouverture commerciale 
a surtout bénéficié aux 
entreprises européennes. Tandis 
que les firmes algériennes, 
majoritairement dépendantes 
du secteur pétrolier. Ont peiné à 
concurrencer leurs homologues 

européennes.
L’Algérie dénonce depuis 
plusieurs années un accord « 
injuste et non équilibré ». Des 
chiffres non officiels estiment 
que le pays a perdu près de 
30 milliards de dollars depuis 
2005 à cause de la libéralisation 
douanière. Par ailleurs, bien que 
les échanges commerciaux entre 
les deux partenaires aient atteint 1 
000 milliards de dollars en 20 ans. 
Les investissements européens 
en Algérie ne se sont élevés qu’à 
13 milliards de dollars. Dont 12 
milliards sont repartis sous forme 
de rapatriement de bénéfices.

Vers un partenariat 
gagnant-gagnant : 

Changement et rééquilibrage
Face à ce constat, le président 
Tebboune a mandaté une 
commission spéciale chargée 
de formuler des propositions en 
vue de renégocier les termes de 
l’accord. L’objectif affiché est 
de parvenir à un partenariat « 

gagnant-gagnant ». Permettant 
à l’Algérie de protéger son 
tissu industriel et de diversifier 
son économie, au-delà des 
hydrocarbures.
De son côté, l’UE reconnaît 
la nécessité d’une mise à jour 
de l’accord pour l’adapter aux 
mutations économiques et 
commerciales. « L’Algérie a 
tout à fait le droit de chercher 
à diversifier son économie 
et à renforcer son secteur 
industriel« , a déclaré Diego 
Maiador. Ajoutant que l’UE 
souhaite faciliter les échanges 
et encourager davantage 
d’investissements européens en 
Algérie.

Un nouveau chapitre 
commercial s’ouvre 

entre l’Algérie et l’Union 
européenne

Cette ouverture de l’Union 
européenne à la renégociation 
de l’accord constitue une 
opportunité majeure pour 

l’Algérie. Désormais, le défi 
pour Alger est de mobiliser une 
équipe de négociateurs aguerris 
afin d’éviter les erreurs du passé 
et d’aboutir à un accord plus 
équilibré.
Le futur accord devra tenir 
compte des intérêts des deux 
parties. En assurant une ouverture 
commerciale bénéfique pour 
l’Algérie tout en permettant 
aux entreprises européennes de 
continuer à investir. L’année 
2025 s’annonce donc décisive 
pour la redéfinition des relations 
commerciales entre Alger et 
Bruxelles, avec un enjeu clé, 
qui consiste à mettre en place un 
partenariat gagnant-gagnant.
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Nouveau programme éducatif :
Que prévoit l’État pour les jeunes Algériens ?

Algérie Télécom mise sur l’IA : 
Un fonds d’investissement pour les startups innovantes

Création d’une “Commission nationale pour la réforme 
pédagogique” des instituts nationaux de formation 

des cadres de la jeunesse

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Sid Ali Zerrouki a fait 

savoir que la grande transition 
numérique impose à l’Algérie 
d’accélérer l’innovation. Dans ce 
sillage, son département vise que 
l’intelligence artificielle atteigne 
7% du PIB de l’Algérie d’ici à 
2027.
L’annonce a été faite lors de 
l’inauguration de la troisième 
édition du Forum des 
technologies de l’information 
et de la communication « CTO 
Forum Algeria », en présence 
du ministre de l’Économie de la 
connaissance, des Startups et des 
Micro-entreprises, Noureddine 
Ouadah, et d’autres hauts 

responsables de ce secteur.
Algérie Télécom lancera un 

fonds d’investissement dédié à 
l’Intelligence artificielle

Lors de cette rencontre, Zerrouki 
a fait savoir qu’Algérie Télécom 
lancera un fonds d’investissement 
dédié aux start-up dans le domaine 
de l’Intelligence artificielle, la 
cybersécurité et la robotique. Pour 
la première étape, elle prévoit un 
montant de 1.5 milliard de dinars.
Cette initiative vise à soutenir 
les startups dans ce domaine et 
d’atteindre rapidement l’objectif 

de 20 000 entreprises créées dans 
ce secteur.
En cette occasion, le ministre 
a souligné l’impératif pour 
l’Algérie d’accélérer l’innovation 
face à la transition numérique 
mondiale. Par ailleurs, il a mis en 
avant les efforts du gouvernement 
pour renforcer la position de 
l’Algérie dans ce domaine, qui 
ont permis la création de trois 
grandes universités spécialisées 
dans l’Intelligence artificielle, la 
robotique et les mathématiques.
Le ministre a également souligné 
le rôle des incubateurs d’affaires 
et a annoncé l’inauguration 
prochaine des centres de 
formations « Scale Center » pour 
les jeunes.

L’IA au centre des enjeux 
économiques et stratégiques

Zerrouki a mis en avant les 
progrès significatifs réalisés par 
l’Algérie, dont le déploiement 
de 265 000 km de fibre optique 
et la couverture 4G étendue 
à 1400 sites, permettant ainsi 
l’accès à internet dans des zones 
auparavant isolées. Il a annoncé 
un projet ambitieux visant à 
installer 7 000 nouvelles stations 
4G au cours de l’année 2025. 
Et ce, dans le but d’assurer une 
couverture nationale complète et 
d’améliorer les débits.
De son côté, le ministre de 
l’Économie, en l’occurrence 
Noureddine Ouadah, a souligné 
que l’Intelligence artificielle est 

un enjeu mondial majeur, et que 
l’Algérie ne peut ignorer son 
importance croissante. D’ailleurs, 
profitant de cette occasion, 
il a appelé les compétences 
algériennes à contribuer au 
développement économique du 
pays dans ce domaine.
Pour rappel, le gouvernement 
algérien cherche à attirer des 
investissements importants 
pour conforter la position de 
l’Algérie dans le secteur de l’IA. 
Et ce, avec l’objectif de voir 
émerger des startups de niveau 
mondial capables d’exporter des 
technologies d’IA, mais aussi 
de contribuer à une nouvelle 
économie nationale basée sur la 
connaissance.

Le ministre de la Jeunesse, 
chargé du Conseil 
supérieur de la jeunesse 

(CSJ), Mustapha Hidaoui, a 
annoncé, lundi, la création 
d’une “Commission nationale 
pour la réforme pédagogique du 
secteur”, pour faire le diagnostic 
du système de formation des 
instituts nationaux de formation 
des cadres de la jeunesse, indique 
un communiqué du ministère.
Présidant une réunion avec les 
directeurs des instituts nationaux 
de formation des cadres de 
la jeunesse sous tutelle, M. 
Hidaoui a annoncé la création 
d’une “Commission nationale 
pour la réforme pédagogique 
du secteur”, chargée de faire 
le diagnostic du “système de 

formation de ces instituts. Elle se 
réunira à la fin de cette semaine 
et remettra son rapport au plus 
tard dimanche prochain”.
Le ministre a souligné que 
“des statistiques précises et le 
recours à la prospective sont 
des piliers essentiels pour 
améliorer les performances 
du secteur”, ajoutant que “les 
bonnes décisions ne peuvent être 
prises que sur la base de données 
précises et claires sur la situation 
actuelle”.
Il a également insisté sur 
la nécessité de “former une 
nouvelle génération de cadres” 
dotés des compétences requises, 
en commençant par la révision 
du contenu des programmes 
pédagogiques afin de les adapter 

aux évolutions modernes.
M. Hidaoui a souligné, à ce 
propos, l’importance de collecter 
toutes les données relatives 
au système de formation du 

secteur, notamment “le nombre 
d’apprenants, les spécialités 
proposées et les équipements 
disponibles”, indiquant que ces 
informations constitueront “une 

base pour revoir les réalisations, 
évaluer les performances et 
définir les priorités futures des 
instituts, notamment dans leur 
volet éducatif et pédagogique”.
Le ministre avait entamé la 
réunion en donnant la parole 
aux directeurs pour poser leurs 
préoccupations et propositions, 
estimant que l’échange de 
vues est la base de la réussite 
collective, de la réforme 
pédagogique et de la transition 
réussie du mode de formation 
pour une meilleure préparation 
des jeunes à la participation 
sociale et économique, imposée 
par la dynamique nationale 
que connaît le pays à travers la 
réforme du volet pédagogique.

Dans une initiative 
conjointe inédite, le 
ministère de l’Éducation 

nationale et le ministère de la 
Jeunesse lancent un programme 
de formation complémentaire 
visant à renforcer les 
connaissances académiques 
et les compétences de vie des 
enfants et adolescents algériens. 
Récemment, lors d’une réunion 
tenue au siège du ministère 
de l’Éducation à El Mouradia, 
Mohamed Said Saadaoui, 
ministre de l’Éducation 
nationale, et Mustapha Hidaoui, 
ministre de la Jeunesse, ont 
discuté des grandes lignes 
de cette collaboration. 
L’objectif est de concevoir un 
programme à double dimension 
(éducative et formative), 
centré sur l’acquisition de 
savoirs académiques et le 
développement des compétences 

en leadership et en gestion de la 
vie quotidienne.

Ministère de l’Éducation X 
ministère de la Jeunesse : 

Unis pour répondre aux défis 
du XXIe siècle

Face à un monde en perpétuelle 
mutation, marqué par des 
transformations géopolitiques 
et technologiques rapides, 
l’Algérie cherche à préparer 
ses jeunes citoyens à mieux 
comprendre et affronter ces 
réalités. Selon le ministère de 
l’Éducation, ce programme 
constitue « un projet visionnaire 
qui vise à bâtir une génération 
consciente et compétente, 
capable de s’adapter aux 
mutations mondiales et de 
relever les défis avec confiance« 
Ce dispositif ne se limite pas 
à un simple renforcement des 
capacités académiques. Il met 
également l’accent sur :

•Le développement des 
compétences en leadership et en 
prise de décision ;
•L’apprentissage des valeurs 
nationales et culturelles ;
•L’encadrement des jeunes pour 
éviter les dérives et les risques 
sociaux ;
•L’investissement des périodes 
de vacances scolaires dans des 
activités enrichissantes ;
Un programme de protection 
et d’encadrement des enfants 

et adolescents
L’un des volets essentiels de 
ce programme réside dans 
la protection des enfants et 
adolescents contre les dangers 
sociétaux. Notamment la 
délinquance juvénile, l’oisiveté 
et les risques liés à l’utilisation 
abusive des nouvelles 
technologies.
Selon le ministère de l’Éducation, 
l’objectif est de « créer un 

environnement sain et stimulant 
qui permette aux jeunes de 
s’épanouir intellectuellement 
et socialement« . Dans cette 
optique, plusieurs mesures 
seront mises en place :
•Organisation de camps d’été 
et d’hiver pour les élèves 
brillants, notamment ceux issus 
des régions du sud et des Hauts 
Plateaux ;
•Mise en place d’activités 
extrascolaires structurées pour 
canaliser l’énergie des jeunes 
vers des initiatives positives ;
•Création de clubs de jeunes, 
généralistes et spécialisés, pour 
stimuler la créativité et l’esprit 

d’initiative ;
•Organisation de voyages 
éducatifs et culturels, afin 
d’élargir les horizons des jeunes 
et de renforcer leur sentiment 
d’appartenance ;
Ce programme de formation 
complémentaire ne constitue 
qu’un premier pas vers une 
refonte globale du système 
éducatif algérien. En consolidant 
les acquis académiques tout en 
développant des compétences 
essentielles à la vie active. Il vise 
à créer une jeunesse algérienne 
forte, instruite et consciente de 
son rôle dans la société.
Enfin, si cette initiative porte ses 
fruits, elle pourrait bien inspirer 
d’autres réformes en profondeur 
dans le secteur de l’éducation et 
de la formation. Un pas de plus 
vers un avenir prometteur pour 
la jeunesse algérienne.
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Dont une usine Hyundai :
11 projets d’investissement étrangers en Algérie en 2025

Sonatrach : 
Les opportunités de coopération et de partenariat 

avec des entreprises énergétiques japonaises examinés

Commerce extérieur : 
Ouverture d’une nouvelle ligne de transport de fret aérien 

entre l’Algérie et l’Arabie Saoudite

L’Agence Algérienne 
de Promotion des 
Investissements 

(AAPI) a enregistré, depuis le 
début de l’année 2025, plus de 
700 projets d’investissement, 
dont 11 liés à des investisseurs 
étrangers. Parmi ces projets 
figure la construction d’une usine 
de fabrication de véhicules de la 
marque sud-coréenne Hyundai.
Selon les déclarations du 
Directeur Général de l’AAPI, 
Omar Rekkache, lors d’une 
conférence de presse tenue en 
marge d’un événement organisé 
par l’agence et la Délégation de 
l’Union Européenne en Algérie, 
743 projets d’investissement ont 
été enregistrés depuis le début de 

l’année jusqu’au 15 février 2025, 
pour un montant total déclaré 
dépassant 889 milliards de dinars 
algériens.
Rekkache a affirmé que ces 
projets permettront de créer 
près de 21 900 emplois, 
conformément aux engagements 
des promoteurs. Il a précisé que 
parmi ces projets, 11 sont liés 
à des investisseurs étrangers, 
dont 3 projets d’investissement 
direct étranger et 8 projets en 
partenariat avec des investisseurs 
algériens.
Hyundai s’implante en Algérie : 
Un projet majeur parmi 700 

investissements en 2025
Parmi ces initiatives, un projet 
omanais vise à produire des 

véhicules sous la marque sud-
coréenne Hyundai. Rekkache a 
attribué ces résultats « positifs 
» à l’amélioration du climat des 
affaires, qui a connu un « élan 
significatif » au cours des 
trois dernières années. Cette 
dynamique se reflète dans « la 
croissance des investissements 
qualitatifs et créateurs de 
richesse et d’emplois à travers 
les différentes wilayas du pays ».
Concernant l’événement 
organisé, Rekkache a expliqué 
qu’il s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre d’un 
projet de coopération lancé 
par la Délégation de l’Union 
Européenne en partenariat 
avec le Ministère des Affaires 

Étrangères, visant à promouvoir 
les investissements directs 
européens en Algérie.
Cette initiative témoigne de la 
volonté de l’Algérie d’attirer 
davantage d’investissements 
étrangers et de renforcer sa 

coopération économique 
avec des partenaires 
internationaux, notamment 
dans le secteur automobile, un 
domaine stratégique pour le 
développement industriel du 
pays.

Le groupe Sonatrach 
a examiné avec des 
entreprises japonaises 

spécialisées dans le secteur de 
l’énergie, les opportunités de 
coopération et de partenariat, 
notamment en matière de 
production de l’hydrogène vert, 
indique mardi un communiqué 
du groupe public.
Les discussions ont eu lieu, 
lundi, au siège de la Direction 
générale de Sonatrach à Alger, 
lors de l’audience accordée 
par le PDG du Groupe, Rachid 

Hachichi, à la délégation de 
l’Organisation japonaise du 
commerce extérieur (JETRO), 
regroupant les représentants 
de plus d’une vingtaine 
d’entreprises japonaises, ainsi 
que des investisseurs, et ce en 
présence de l’ambassadeur du 

Japon en Algérie, Kotaro Suzuki, 
précise-t-on de même source.
La délégation japonaise était 
conduite par le Directeur général 
de “JETRO Europe”, Akihiko 
Aki Tamura.
Les discussions entre les 
deux parties ont porté sur le 
renforcement et l’élargissement 
des voies de coopération, 
à travers l’exploration des 
opportunités offertes dans 
différents domaines d’intérêt 
commun, notamment dans le 
cadre de la nouvelle loi sur 

l’investissement.
Le projet de développement de 
l’hydrogène vert en Algérie a 
retenu l’intérêt des représentants 
des entreprises japonaises 
présents, affirme la même 
source.
Hachichi a souligné, à ce 
propos, que l’Algérie dispose 
de ressources naturelles qui 
lui permettent de produire de 
l’hydrogène vert à moindre coût.
Pour sa part, la délégation 
japonaise a exprimé sa 
disposition à investir en Algérie, 

réitérant l’intérêt que porte les 
entreprises japonaises au marché 
algérien.
Au terme de la réunion, les deux 
parties ont convenu d’organiser 
des rencontres et des réunions 
bilatérales pour approfondir 
les consultations, débattre des 
projets réalisables à même de 
concrétiser les opportunités 
offertes, et établir des partenariats 
et des investissements profitables 
aux deux parties, conclut le 
communiqué.

Le ministre des Transports, 
Saïd Sayoud, a annoncé, 
mardi à Alger, l’ouverture 

d’une nouvelle ligne de transport 
de fret aérien destinée à 
l’exportation entre l’Algérie et 
le Royaume d’Arabie Saoudite, 
dans le cadre d’une batterie de 
mesures annoncées pour soutenir 
les opérateurs économiques 
activant dans le domaine de 
l’exportation.
Lors d’une journée d’information 
sur “l’action interministérielle, 
un fondement essentiel pour le 
soutien aux exportations”, M. 
Sayoud a précisé qu’en plus 
de l’ouverture de l’exportation 
des marchandises vers l’Arabie 
Saoudite, il sera procédé, mars 
prochain, à l’activation de la 
commission de transport algéro-
saoudienne pour renforcer la 
coopération dans le domaine du 
transport entre les deux pays.
Par ailleurs, le ministère des 
Transports œuvre à l’ouverture 
d’une ligne de transport de fret 

maritime reliant l’Algérie à Doha 
(Qatar), via la Tunisie, la Libye, 
l’Egypte et l’Arabie Saoudite, 
selon le ministre, qui a indiqué 
que cette ligne “pourrait être 
lancée l’été prochain”, sachant 
que le travail est en cours pour 
définir les ports où les navires 
feront escale et ajuster les aspects 
techniques.
Le ministère s’emploie 
également à dynamiser la ligne 
maritime vers Nouakchott et 
Dakar, ayant vu effectué “11 
voyages depuis son lancement 
(en 2022)”.
En vue de développer l’activité 
portuaire, notamment dans 
les grands ports, M. Sayoud 
a fait état du lancement d’une 
opération d’importation 
d’équipements d’une valeur de 
200 millions USD, soulignant 
que les premiers équipements 
sont déjà arrivés dans plusieurs 
ports.
Il a également annoncé la relance 
de l’activité d’exportation 

par route vers les destinations 
africaines, conformément à 
l’accord conclu entre le groupe 
Logitrans et le Fonds spécial pour 
la promotion des exportations 
(FSPE).
Ainsi, le groupe affectera 
des camions pour transporter 
les produits vers les marchés 
africains, fournira des conteneurs 
frigorifiques pour l’exportation 
des marchandises et des produits 
agricoles frais et périssables, 
et mettra les différentes bases 
logistiques à la disposition des 

exportateurs en vue de préparer 
leurs marchandises destinées à 
l’exportation.
Le ministre a, en outre, annoncé 
le lancement de la mise en œuvre 
du système douanier de transit 
simplifié terrestre et aérien 
(DSTR et DST), à l’effet de 
prendre en charge l’ensemble des 
questions liées au chargement et 
au transport des marchandises 
destinées à l’exportation à travers 
toutes les wilayas du pays.
De son côté, le ministre du 
Commerce extérieur et de la 

Promotion des exportations, 
Mohamed Boukhari a rappelé 
les efforts de l’Etat dans la 
promotion des exportations hors 
hydrocarbures, dont la prise en 
charge par le biais du fonds dédié 
à la promotion des exportations, 
de 50 % des frais de transport 
terrestre intérieur et international 
pour les produits destinés à 
l’exportation.
Selon le nouveau dispositif de 
compensation en faveur des 
exportateurs, l’Etat, à travers le 
Fonds spécial pour la promotion 
des exportations (FSPE), prend 
en charge 50 % des frais de 
transport aérien international, 
quelle que soit la distance, a 
ajouté M. Boukhari.
Le champ d’action a été élargi 
conformément à l’accord conclu 
entre le FSPE et Air Algérie 
Cargo, en vue de faciliter le 
chargement des marchandises 
destinées à l’exportation 
vers diverses destinations 
internationales, a-t-il précisé.
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Commémoration du 18 Février, 
journée nationale du Chahid

 à El Hadjar

ANNABA/APC EL BOUNI
Réunionconsacrée à l’examen 

et à la prise en charge des 
préoccupations des citoyens

ANNABA :
 Accueil des citoyens et prise en 
charge de leurs préoccupations

ANNABA/EVÉNEMENTS DES 18 FÉVRIER

La commune d’El Eulma rend un 
hommage aux glorieuxmartyrs 

de la Révolution

Sous le slogan « Le chahid, une âme 
éternelle, une marche de fidélité 
exemplaire », la commune d’El 

Hadjar a rendu hommage aux martyrs de la 
guerre de libération nationale à l’occasion 
de la Journée nationale du Chahid.
Conformément aux recommandations 
du wali d’Annaba, les autorités locales 
ont organisé une cérémonie empreinte 
de solennité et de recueillement. Le chef 
de daïra d’El Hadjar, accompagné des 
membres de la famille révolutionnaire, 
des services de sécurité, de la protection 
civile ainsi que des élus locaux, a présidé 
cette commémoration en présence d’un 

large public.Les officiels et les citoyens 
se sont d’abord rendus au cimetière des 
martyrs de la commune, où une cérémonie 
de recueillement a eu lieu. Une lecture 
de la sourate ‘’Fatiha’’a été prononcée 
en hommage aux valeureux combattants 
tombés pour l’indépendance du pays.
Cette commémoration, ancrée dans la 
mémoire collective, rappelle chaque 
année le sacrifice de ceux qui ont sacrifié 
leur vie pour la patrie. Elle s’inscrit dans 
une démarche de transmission du devoir 
de mémoire aux générations futures, 
soulignant ainsi l’attachement indéfectible 
du peuple algérien à son histoire et à ses 
martyres.

Dans un souci de répondre aux 
préoccupations des citoyens 
et sur instructions du P/APC 

d’El Bouni,NailiMohamed , le délégué 
chargé des finances  de l’économie et 
de l’investissement, Blida Mohcen, a 
supervisé,hier, l’accueil des citoyens 
dans le cadre des séances hebdomadaires 
périodique afin de répondre à leurs 
préoccupations individuelles et 
d’envisager des solutions appropriées 
à chacun.Cette réunion a pour but de 
souligner l'importance d'une approche 
inclusive pour apporter des solutions aux 
problèmes soulevés par les habitants de la 
commune, et à améliorer les conditions 
de vie des citoyens. Des dizaines de 
citoyens se sont rendus au niveau du 

siège de la commune pourexposer leurs 
différentes préoccupations, notamment 
sur le logement, l’urbanisme, l’emploi 
ainsi que le transport en plus des 
dossiers administratifs liésà l’état 
civil et à l’immobilier. Les membres 
de la commission ont fait part de 
leur engagement pour une meilleure 
transparence dans le traitement des 
doléances, et ont souligné l'importance du 
dialogue de proximité avec les citoyens. 
Cette approche reflète l’engagement des 
autorités envers les citoyens pour leur 
bien-être. Les résolutions prises lors de 
cette séance de travail démontrent la 
volonté de la commune de collaborer 
avec les représentants de la société civile 
à l’effet de relever les défis locaux. 
Cette dynamique offre des perspectives 
prometteuses pour l'avenir de la localité.

Dans le cadre de l'engagement de 
l'administration locale à répondre 
aux préoccupations des citoyens, 

une séance d'accueil a été organisée pour 
écouter leurs doléances et les examiner 
de manière approfondie. Cette rencontre 
a été conduite par Bouftefnouchet, chargé 
de l'administration et des finances, dans le 
but de trouver des solutions appropriées 
et de traiter efficacement les problèmes 
soulevés.
L'événement a eu lieu en présence 

de Messai Salah, membre du conseil 
communal, ainsi que des élus locaux. 
L'objectif de cette initiative était de 
garantir un suivi adéquat des demandes 
des citoyens et de travailler à une 
résolution rapide et satisfaisante de leurs 
préoccupations.
Ce type d'initiative vise à renforcer la 
communication entre les autorités locales 
et la population, assurant ainsi une 
meilleure gestion des affaires locales et 
une prise en charge optimale des besoins 
des citoyens.

La commune d’El Eulma a célébré, 
hier,la journée nationale du 
Chahid par un vibrant hommage 

rendu à tous ceux qui se sont sacrifiés 
pour l’indépendance de l’Algérie. Un 
évènement historique commémoré le 18 
février de chaque année. Ont assisté à cette 
commémoration le P/APC,accompagné 
des autorités locales civiles et militaires, 
le P/APC ainsi que   la famille 
révolutionnaire des anciens moudjahidine 
et des familles de chouhada. Ces derniers 
ont rendu un vibrant hommage aux 
martyres au niveau du cimetière d’El 

Hashassia à El Eulma.  Après avoir assisté 
à la levée de l’emblème national et écouté 
l'hymne national, les autorités présentes 
se sont recueillies devant la stèle des 
martyrs érigée en cette circonstance et 
ont procédé au dépôt d'une gerbe de fleurs 
en hommage aux glorieux martyrs de la 
révolution. Dans une allocution, l'imam 
a mis en exergue l’importance de cet 
évènement historique riche en valeurs de 
militantisme de défi et de sacrifice des 
Chouhada et des moudjahidines, ajoutant 
que rien n'aura été épargné à un peuple 
qui s’est soulevé pour arracher de ses 
armes sa liberté.

S.Y

Imen.B

Sihem.Ferdjallah

Imen.B



ANNABA / C C I-SEYBOUSE
Rencontre économique

 Algero-Tunisienne
“ Insuffler une nouvelle 

dynamique”

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ
Des pâtisseries sanctionnées 

à El Bouni

ANNABA / OUED EL ANEB
Destruction de produits 

impropres à la consommation

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
La police met en garde contre 

les dangers de la drogue et des 
substances hallucinogènes

Entrant dans le cadre de 
la commémoration du 
67èmeanniversaire des 

bombardements de Sakiet Sidi Youssef, 
et le renforcement de la coopération 
économique bilatérale entre les 
pays frères, l’ambassadeur Tunisien 
RamdaneSayad, accompagné du Consul 
ChakriSabri ont effectué une visite 
de travail à Annaba. Les hôtes ont été 
accueillis par Fares,Secrétaire général de 
la Chambre de commerce et d’industrie 
Seybouse, les vices présidents, Ouledji 
Kamel,Biad Mohamed et le responsable 
chargé des exportations, Ilyes. Sg.  Les 
travaux de cette rencontre visent à 
renforcer les échanges économiques entre 
les deux pays frères, notamment dans les 
secteurs du tourisme, la formation et les 

exportations.  Cette rencontre bilatérale 
entre pour rappel dans le cadre des deux 
commissions de développement des 
régions frontalières entre les deux pays 
et la commission chargée de la feuille de 
route d’évaluation et d’application. Les 
deux parties ont enregistré avec un grand 
intérêt l’existence de réelles opportunités, 
notamment dans le tourisme.
 Il faut dire à ce sujet que grâce au 
développement et les grands chantiers 
lancés dans le secteur routier et la 
réouverture de la ligne de chemin de fer 
reliant Annaba / Tunis sous le mandat 
d’Abdelmadjid Tebboune,le tourisme 
et les échanges entre les deux pays ont 
renforcé les relations de coopération et 
d’exploitation des opportunités d’affaires 
et donc d’investissement dans cette région 
frontalière.

Les services de la santé publique 
municipale de la commune 
d’ElBouni ont relancé récemment 

leurs campagnes de contrôle et 
d’inspection au niveau des boulangeries 
et ateliers de fabrication de pâtisseries. 
Ces vérifications ont permis de découvrir 
des manquements inquiétants concernant 
le respect des normes d’hygiène et la 
gestion des stocks alimentaires, mettant 
en lumière des infractions qui nécessitent 
des mesures strictes pour protéger la santé 
publique.
Lors des inspections, plusieurs infractions 
graves ont été relevées. Parmi les plus 
préoccupantes, on relèvera la non-
conformité aux normes d’hygiène au 
sein même des espaces de préparation 
des produits. De plus, des matières 
premières étaient stockées dans des 
conditions inappropriées, loin des 
exigences sanitaires requises. Certains 
établissements ont également présenté 

un niveau d’entretien déplorable, ce qui a 
conduit à des conditions insalubres dans 
les espaces de production.
Un autre aspect alarmant a été la 
découverte de défaillances dans 
les procédures de désinfection, 
particulièrement en ce qui concerne les 
outils utilisés pour la préparation du pain 
et des pâtisseries. Ces manquements 
pourraient constituer une menace directe 
pour la santé des consommateurs, avec 
des risques d’intoxication alimentaire.
Les autorités locales ont exprimé leur 
préoccupation face à ces situations et ont 
annoncé que des actions fermes seraient 
entreprises pour corriger ces défaillances. 
Il est impératif que les établissements 
respectent les normes sanitaires pour 
garantir la sécurité et le bien-être des 
consommateurs. Le contrôle rigoureux de 
ces structures sera donc maintenu, avec 
des sanctions à la clé pour ceux qui ne 
respecteront pas les normes de qualité et 
de propreté exigées.

Une opération de contrôle a été menée 
par les agents du service communal 
de la santé et de l’hygiène 

publique dans plusieurs commerces de la 
région. Cette intervention a porté sur la 
vérification de l’hygiène des établissements 
de restauration ainsi que la conformité des 
produits alimentaires, des viandes et des 
volailles destinés à la consommation.
Lors de cette inspection, plusieurs 
infractions ont été constatées, notamment 
la présence de denrées alimentaires et de 
volailles impropres à la consommation. Face 
à ces manquements, les agents ont procédé 
à la saisie et à l’élimination immédiate 
des produits non conformes aux normes 
sanitaires.
Les autorités rappellent aux commerçants 
l’importance du respect des règles 
d’hygiène et des conditions de conservation 
des aliments afin de garantir la sécurité des 
consommateurs. D’autres contrôles seront 
organisés dans les prochaines semaines pour 
lutter contre toute négligence susceptible de 
mettre en danger la santé publique.

La police d’Annaba, représentée 
par la brigade de lutte contre les 
stupéfiants de la sûreté de wilaya et 

les services de la troisièmesûreté urbaine 
d’El Bouni, a organisé une journée de 
sensibilisation sur les risques liés à la 
drogue et à l’addiction. Cette initiative 
a eu lieu au niveau du CEM El Bouni-
Centre et du Lycée El Kotb El Bouni, en 
présence d’élèves, d’enseignants et de 
personnels éducatifs.
L’objectif de cette rencontre était 
d’informer les jeunes sur les conséquences 
dévastatrices de la consommation de 
stupéfiants, tant sur leur santé que sur leur 
avenir. À travers des échanges interactifs 
et des témoignages, les agents de police 
ont mis en lumière, les mécanismes de 
dépendance, les effets psychologiques 

et physiques des drogues, ainsi que les 
répercussions sociales et judiciaires liées 
à leur usage.Des supports pédagogiques 
ont été utilisés pour illustrer les dangers 
de l’addiction, et des conseils pratiques 
ont été prodigués afin d’aider les élèves 
à identifier et à éviter les situations à 
risque. La police a également insisté sur 
l’importance du dialogue familial et du 
rôle de l’école dans la prévention.
Cette campagne de sensibilisation 
s’inscrit dans une démarche globale de 
lutte contre le fléau de la drogue, visant 
à protéger les jeunes et à renforcer leur 
vigilance face aux différentes formes de 
dépendance. Les autorités locales ont 
souligné l’importance de ces actions pour 
préserver la jeunesse et encourager une 
prise de conscience collective.

SihemFerdjallah

Sihem.Ferdjallah
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E
n prévision du mois 

sacré de ramadhan, 

une caravane 

d’approvisionnement de divers 

produits alimentaires a été 

lancée au niveau de la commune 

de Chetaibi. La direction du 

commerce d’Annaba a opté pour 

cette initiative afin de satisfaire 

les populations locales, a-t-on 

appris de source fiable. La prise 

de mesures proactives permettra 

d’ assurer un approvisionnement 

régulier du marché national 

en divers produits de 

consommation en prévision du 

mois de Ramadhan, notamment 

en ce qui concerne la production, 

l’organisation des marchés et le 

renforcement du contrôle des 

activités commerciales. Il a été 

ajouté qu’un espace commercial 

de proximité de vente de denrées 

alimentaires, légumes et fruits a 

été installé au centre de Chetaibi 

pour rapprocher les points 

d’approvisionnement en denrées 

alimentaires des citoyens. 

Ces espaces commerciaux 

seront approvisionnés 

quotidiennement des produits 

de large consommation tout au 

long du mois de Ramadhan. 

Ces opérations interviennent 

en application des directives 

des pouvoirs publics portant 

ouverture des espaces 

commerciaux de vente des 

produits alimentaires de large 

consommation, à la satisfaction 

des citoyens qui se sont, pour 

la plupart, félicités de pareilles 

actions mettant à leur disposition 

des produits quantitatifs et 

qualitatifs à des prix abordables.

ANNABA / RAMADHAN : 
Lancement d’une caravane d’approvisionnement du 

marché de proximité à Chetaibi
Imen.B

L
a localité ‘’Chabia’’ 

s’engage dans le cadre 

de la modernisation de 

son éclairage public en optant 

pour la transition énergétique 

de son réseau d’éclairage. 

Une initiative dirigée sous 

la supervision du P/APC, 

Naïli Mohamed, assisté du 

responsable de secteur, Ghannai 

Mohamed. 

Cette opération vise à 

remplacer les anciennes 

ampoules à sodium par des 

luminaires LED plus économes 

en énergie et respectueux de 

l’environnement. Le projet 

concerne spécifiquement la 

cité Chabia 02 (Ecotec), et est 

mené en collaboration avec 

la direction des équipements 

et de la maintenance de la 

commune d’El-Bouni ainsi que 

l’entreprise publique locale de 

gestion urbaine, Annaba Noor. 

Cette initiative s’inscrit dans 

le processus de transition 

énergétique, contribuant ainsi 

à réduire la consommation 

d’électricité tout en améliorant 

la qualité de l’éclairage. Le 

projet, qui se déroule en deux 

phases est supervisé de près 

par le président de la cellule de 

transition énergétique, assurant 

une coordination efficace 

entre les différents acteurs. La 

mise en place des nouvelles 

installations LED se poursuit 

avec l’ambition de moderniser 

davantage l’infrastructure de 

la commune, assurant ainsi 

un meilleur confort pour les 

habitants tout en répondant 

aux impératifs écologiques et 

économiques.

ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC :
Passage de l’éclairage halogène au LED à Chabia
S.Y

L
e diabète est 

malheureusement devenu 

la maladie du siècle et 

prend des proportions alarmantes 

au niveau, non seulement de la 

wilaya d’Annaba mais à l’échelle 

nationale. L’établissement 

public de santé de proximité de 

la wilaya d’Annaba poursuit 

les  journées de sensibilisation 

au niveau des  polycliniques 

des communes pour prévenir 

et éduquer les personnes 

atteintes de cette maladie 

chronique, qui va être justement 

mise à profit pour mener une 

campagne d’information et 

de sensibilisation au profit 

de cette frange de la société, 

notamment à l’approche du mois 

de Ramadhan. Cette rencontre 

a pour but essentiel d’assurer 

l’accompagnement des personnes 

atteintes de diabète pour une 

meilleure santé pendant le mois 

de Ramadhan, d’autant plus 

que de nombreuses personnes 

atteintes de diabète désirent 

généralement observer le jeûne. 

Des diabétologues et diététiciens 

vont coordonner leurs efforts, lors 

de ces journées, afin d’expliquer 

à ces personnes les risques de 

complications qu’elles peuvent 

subir lorsqu’elles décident 

seules d’observer le jeûne. Des 

thèmes vont être abordés tels 

que les précautions à prendre 

et les consignes à suivre afin de 

se nourrir correctement sans se 

priver et éviter les frustrations. 

Comment le jeûneur pourra 

s’auto-surveiller … combien 

de glycémie par jour et à quel 

moment de la journée… pour les 

malades chroniques qui veulent 

accomplir le jeune doivent savoir 

que cette année, le mois de jeune 

interviendra dans une période 

assez critique où les journées de 

jeunes seront plus longues.

Un état de vigilance doit être 

maintenu durant toute cette 

période pour ceux à qui le 

jeûne est permis. Les conseils 

du nutritionniste, lors de cette 

journée, permettront aux présents 

de prendre connaissance de la 

liste des aliments conseillés et 

ceux prohibés, ainsi que le régime 

à suivre pour maîtriser la maladie 

et éviter toute complication. 

ANNABA / EPSP :
Poursuite des journées de sensibilisation au niveau des polycliniques

Les diabétiques et le ramadhan
Imen.B

L
es prix du poisson, toutes 

espèces confondues, 

demeurent trop élevés, 

bien qu’Annaba possède une 

façade maritime très étendue. 

En effet, les prix affichés 

actuellement, poussent les 

consommateurs à se tourner 

vers le poulet. “J’aimerais bien 

acheter du poisson, mais à ce 

prix-là, je préfère m’offrir un bon 

poulet pour que toute la famille 

puisse mettre la fourchette”, 

dira un père de famille. Et 

d’ajouter : “Annaba est une 

ville côtière, c’est inconcevable 

de penser que de nos jours 

seuls les riches peuvent se 

permettre d’acheter le poisson! 

Depuis plusieurs semaines, la 

mercuriale ne cesse de battre 

des records. Aucun produit n’est 

épargné par cette folie des prix. 

Le «poisson», en l’occurrence 

la sardine, est devenu un 

produit de luxe. Aux yeux 

de bon nombre de personnes 

interrogées sur cet état de 

fait, la sardine est devenue le 

concurrent de la viande rouge, 

et le consommateur ne sait 

pas sur quel pied danser.  Du 

jamais vu. Encore un produit 

de large consommation qui 

tombe dans l’escarcelle de 

ces produits que l’on ne peut 

plus se permettre d’approcher 

au risque de faire subir à son 

porte-monnaie une nouvelle 

saignée. La question que pose 

l’explosion du prix de la sardine 

doit être prise au sérieux. Ce qui 

provoque la flambée des prix du 

poisson, c’est la multiplication 

des intermédiaires. Ainsi, le 

produit passe par quatre à 

cinq revendeurs. Sur ces trois 

intermédiaires, chacun prend 

une marge bénéficiaire sur un 

kilogramme. Interrogés sur les 

raisons qui font que les prix des 

sardines restent toujours aussi 

élevés, un jeune commerçant 

nous répond « nous aussi, nous 

l’achetons cher ». Selon lui, les 

détaillants achètent le poisson 

en troisième main et parfois 

quatrième, ce qui explique 

d’après lui, la cherté de ces prix. 

ANNABA / SPÉCULATION :
Flambée du prix de la sardine

Sihem.Ferdjallah



Au Mali, l’armée et le groupe Wagner mis en cause 
dans la mort d’une vingtaine de civils

Projet de loi agricole 
Les sénateurs renforcent l’orientation productiviste 

et gomment les références à la transition

Des véhicules transportant 
notamment des candidats 
à l’émigration vers 

l’Europe ont été pris pour cible. 
Des sources locales accusent des 
mercenaires et des militaires, 
selon le monde fr.
Une vingtaine de civils, dont des 
personnes migrantes en route vers 
l’Algérie, ont été tués, lundi 17 
février à l’aube, dans le nord du 
Mali quand leurs véhicules ont 
été pris pour cibles, ont affirmé 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
des sources locales, accusant 
des mercenaires du groupe russe 
Wagner et des militaires maliens.
Un parent du chauffeur d’un 
des deux véhicules de transport 
routier, contacté par l’AFP à 
Gao, principale ville du Nord, 
a confirmé l’attaque. « Le 
chauffeur du premier véhicule 
est mon cousin. Le 16 février, il a 
quitté Gao chargé “d’aventuriers” 
[des candidats à l’émigration 
clandestine vers l’Europe] et de 
nomades », a déclaré cet habitant 
sous couvert d’anonymat. « De 

Gao, ils allaient vers l’Algérie. 
Ils sont tombés sur un groupe 
de mercenaires Wagner et de 
quelques militaires maliens qui 
ont tiré sur eux. Dans la première 
voiture, tout le monde est mort. 
Mon cousin aussi », a-t-il 
rapporté.
Citant un rescapé du second 
véhicule également pris pour 
cible mais qui a pu fuir, ce parent 
du chauffeur a ajouté qu’« il 
y a eu plusieurs morts dans le 
deuxième véhicule aussi ». « 
Quand mon cousin a quitté Gao, 
il y avait 15 personnes dans son 
véhicule. Mais, généralement, il 
prend des passagers en chemin », 
a-t-il précisé.
« Ce qui s’est passé est grave. Ce 
sont des civils qui ont été tués 
dans les deux véhicules dans la 
région du Tilemsi », a déclaré, 
à l’AFP, un élu de la région de 
Gao. « Au total, dans les deux 
véhicules, il y a au moins 20 
morts », a-t-il affirmé.
Silence de l’armée malienne
De son côté, une source militaire 

malienne à Gao interrogée par 
l’AFP a dit « réfuter le terme 
de bavure ». « Les enquêtes 
sont en cours(…) L’armée n’a 
tué personne », a affirmé cette 
source. Sollicitée par l’AFP, 
l’armée malienne n’avait pas 
réagi officiellement, lundi soir.
Dans un communiqué publié 
lundi soir, le Front pour la 
libération de l’Azawad (FLA) – 
une coalition indépendantiste du 
Nord – a dénoncé la poursuite 
d’un « nettoyage ethnique mené 
par la junte de Bamako contre la 
population de l’Azawad ».
« Ce 17 février 2025, deux 
véhicules de transport civils en 
partance pour l’Algérie depuis 
Gao ont été interceptés par la 
coalition terroriste FAMA (Forces 
armées maliennes)/Wagner. 
Parmi les passagers, au moins 24 
personnes, dont des femmes et 
des enfants, ont été froidement 
exécutées par l’armée malienne et 
les mercenaires russes de Wagner 
», poursuit le communiqué. Le 
FLA « condamne avec la plus 

grande rigueur ces massacres 
de civils innocents », ajoute le 
communiqué.
Depuis qu’ils ont a pris le pouvoir 
lors de coups d’Etat en 2020 et 
2021 au Mali, les militaires ont 
rompu la vieille alliance avec 
l’ancienne puissance coloniale 
française et se sont ensuite tournés 
militairement et politiquement 
vers la Russie.
Le Mali est en proie depuis 2012 

aux agissements de groupes 
affiliés à Al-Qaida et au groupe 
Etat islamique et aux violences 
de groupes communautaires 
et crapuleux. L’ONG Human 
Rights Watch avait dénoncé, mi-
décembre 2024, les « atrocités 
» commises contre les civils par 
l’armée malienne et son allié 
russe Wagner, ainsi que par les 
groupes armés islamistes.

Le Sénat devrait voter, 
mardi 18 février, un 
projet de loi d’orientation 

agricole sensiblement réécrit par 
rapport à la version des députés. 
Le gouvernement souhaite 
promulguer la loi avant le 
Salon de l’agriculture qui ouvre 
samedi, selon le monde fr.
Au pas de charge, et souvent 
contre l’avis du gouvernement, les 
sénateurs ont substantiellement 
amendé la copie du projet 
de loi d’orientation pour la 
souveraineté alimentaire et 
agricole, lors de l’examen en 
séance publique du texte, du 4 
au 12 février. Mardi 18 février, 
c’est avec peu de suspense que 

le texte devrait être largement 
adopté par le Sénat, avant la 

commission mixte paritaire qui 
doit se tenir dans un calendrier 

inhabituellement resserré, dès 
mardi soir dans la foulée du 
vote, pour une promulgation 
avant l’inauguration du Salon de 
l’agriculture, samedi 22 février.
Ce projet de loi, qui a connu 
nombre de revirements – une 
concertation mise en place par 
le gouvernement d’Elisabeth 
Borne, une réécriture après 
les premières mobilisations de 
l’hiver 2024, une adoption par 
l’Assemblée nationale juste 
avant la dissolution, puis un 
examen au Sénat repoussé par 
la censure du gouvernement 
Barnier –, était censé, dans son 
intention d’origine, répondre 
à l’enjeu du renouvellement 

des générations et au défi de la 
crise climatique. Au cours de 
l’année 2024, il s’est toutefois 
transformé en principale réponse 
à la contestation agricole en 
intégrant plusieurs dispositions 
dites de « simplification », 
la plupart revenant sur des 
mesures de protection de 
l’environnement. La Fédération 
nationale des syndicats 
d’exploitants agricoles (FNSEA) 
a pesé de tout son poids pour 
amender le texte en ce sens et le 
faire adopter avant l’échéance du 
Salon de l’agriculture, mettant 
sous pression le gouvernement.

Si la contestation 
grandissante semble 
amorcer une remise en 

question du système en place, 
la fragmentation de l’opposition 
serbe et son incapacité à proposer 
une solution limitent la portée du 
mouvement, analyse le chercheur 
Ivica Mladenovic dans une 
tribune au « Monde », selon le 
monde fr.
Depuis novembre 2024, la 
Serbie est secouée par une vague 
de contestation inédite. Des 
milliers d’étudiants ont envahi 
les rues de Belgrade, de Novi 
Sad et de Nis, rejoints par des 

habitants de localités plus petites 
– un phénomène sans précédent 
depuis la chute de Milosevic 
[en 2000]. Cette mobilisation 
prolonge une décennie de luttes 
: contre les fraudes électorales de 
2017 et 2020, contre la gestion 
opaque de la pandémie de 
Covid-19 en 2021, et au nom de 
la résistance écologiste en 2022, 
qui avait temporairement mis en 
échec l’exploitation d’une mine 
de lithium par Rio Tinto.
Mais, cette fois, la contestation ne 
se limite plus à des revendications 
sectorielles. La dénonciation 
de la mainmise sur l’économie 

par le Parti progressiste serbe 
(SNS) et de ses liens avec les 
intérêts privés cristallise un 
mécontentement plus large. 
La corruption structurelle 
annihile les perspectives pour 
une jeunesse privée de mobilité 
sociale.
L’élément déclencheur de cette 
révolte a été l’effondrement 
tragique de l’auvent de la gare 
de Novi Sad, un drame qui a mis 
en lumière l’irresponsabilité du 
pouvoir et l’état de délabrement 
des infrastructures publiques. 
En réponse, la mobilisation a 
rapidement pris de l’ampleur, 

s’étendant au-delà des 
traditionnelles manifestations 
urbaines. Désormais, étudiants 
et travailleurs ne se contentent 
plus de protester : grèves et 
blocages économiques modifient 
la dynamique du rapport de 
force, introduisant une rupture 
avec les cycles de contestation 
précédents. Plutôt qu’une 
énième révolte éphémère, ce 
soulèvement semble amorcer une 
remise en question plus profonde 
du système en place.
Ambiguïtés diplomatiques
Les étudiants ne sont pas seuls. 
Rapidement, des enseignants, 

des travailleurs du secteur public 
et des cheminots ont rejoint 
leur cause. L’enjeu dépasse les 
universités : la hausse du coût 
de la vie, la privatisation des 
infrastructures, la corruption 
endémique alimentent une 
colère latente qui, aujourd’hui, 
s’exprime avec une intensité 
inédite. Loin d’être un 
soulèvement isolé, ce mouvement 
met en lumière la fermeture 
sociale extrême de la Serbie, 
où la mobilité est inexistante et 
où le SNS, fort de ses 700 000 
membres, s’approprie les leviers 
de l’économie et de l’emploi.
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« En Serbie, l’absence d’un projet politique alternatif clair 
menace d’absorber la mobilisation dans le néant »



Ukraine: 

la rencontre entre Russes et Américains, un coup d’éclat 
diplomatique pour l’Arabie saoudite

inde: 

une bousculade dans une gare de New Delhi tue
 une vingtaine de voyageurs

l’Etat libanais doit détenir le monopole des armes, affirme 
le gouvernement

C’est une première 
depuis le début 
de la guerre en 

Ukraine. Les Américains 
et les Russes ont prévu 
de se réunir pour discuter 
du règlement du conflit 
ukrainien. Une rencontre 
sous les auspices de 
l’Arabie saoudite, qui 
renforce au passage son aura 
diplomatique.
Qu’est-ce que peut bien 
espérer l’Arabie saoudite, 
en s’impliquant dans le 
règlement d’un conflit qui ne 
la concerne pas directement 
? Et pourtant, c’est après 

avoir serré la main du prince 
Fayçal, le ministre saoudien 
des Affaires étrangères que 

Marco Rubio et Sergueï 
Lavrov entameront leurs 
discussions.

Relation spéciale
Une occasion en or pour le 
royaume d’Arabie saoudite 
d’occuper un rôle central, 
celui d’intermédiaire, entre 
deux dirigeants qu’elle 
connaît bien.
Déjà en 2016, Donald Trump 
vantait la relation spéciale 
nouée avec le prince héritier 
Mohamed ben Salman. 
Tout le monde se souvient 
de Vladimir Poutine tapant 
dans la main de MBS alors 
que le G20 de Buenos Aires 
s’employait à éviter le prince 
à la suite de l’assassinat du 
journaliste Jamal Khashoggi.

Des limites, toutefois
Le volontarisme de la 
diplomatie saoudienne a 
toutefois ses limites. Sur le 
dossier de Gaza, le royaume 
refuse catégoriquement le 
transfert des Palestiniens 
en Égypte ou en Jordanie, 
malgré la volonté du 
président américain. Mais les 
Saoudiens n’ont pas peur de 
la contradiction. L’intérêt est 
ailleurs. Que les discussions 
sur l’Ukraine échouent 
ou non, on se souviendra 
toujours qu’elles ont eu lieu 
en Arabie saoudite. 

En Inde, au moins 18 
personnes sont mortes 
dans une bousculade 

dans une gare de New Delhi 
samedi 15 février. Une foule 
dense s’était agglutinée 
sur les quais pour pouvoir 
emprunter des trains menant à 
un festival religieux géant de 
la Kumbh Mela. Les autorités 
ont annoncé une enquête 
alors que les rassemblements 
religieux suscitent des drames 
à répétition dans le pays.
On en sait davantage sur ce 
qui s’est produit ce weekend 

à New Delhi. Des milliers de 
tickets supplémentaires avaient 
été vendus pour Prayagraj, la 
ville où le rassemblement de la 
Maha Kumbh Mela se déroule 
jusqu’au 26 février. Alors que 
les trains étaient en retard 
et les quais étaient bondés 
de voyageurs impatients 
d’embarquer, l’annonce d’un 
train pour le pèlerinage a 
suscité le meurtrier mouvement 
de foule. La police des chemins 
de fer a depuis été déployée 
dans la gare ou la vente de 
tickets est limitée.

Les différents partis 
d’opposition accusent le 
gouvernement et les chemins 
de fer indiens d’avoir mal 
planifié le départ des pèlerins, 
ainsi que les mouvements de 
foule. D’autant qu’au moins 
30 personnes ont déjà perdu 
la vie lors de ce festival fin 
janvier, après que la police a 
été débordée par le nombre de 
fidèles.
Le gouvernement a promis 
la lumière sur ce drame. Ses 
partisans rappellent que les 
rassemblements religieux avec 

ferveur en Inde occasionnent 
souvent des événements 
semblables. En juillet, plus de 
120 Indiens étaient morts en 

venant écouter un prêcheur 
hindou. En 1954, plus de 400 
personnes avaient été tuées lors 
d’une Kumbh Mela.

Le nouveau 
gouvernement libanais 
a affirmé lundi que 

l’Etat devrait détenir le 
monopole d’armes dans le 
pays et a promis de libérer 
“tout le territoire”, en 
plein débat au Liban sur le 
désarmement du Hezbollah.
Ces annonces sont contenues 
dans une déclaration 
ministérielle, une feuille de 
route qui doit être soumise 
à un vote de confiance au 
Parlement pour permettre 
au gouvernement de 
Nawaf Salam d’exercer ses 
fonctions.
Le Hezbollah est la seule 
faction au Liban à avoir 
conservé ses armes au sortir 

de la guerre civile libanaise 
(1975-1990). Ses détracteurs 
l’accusaient de constituer un 
“Etat dans l’Etat”.
Les appels à son désarmement 
se sont multipliés depuis la 
guerre ouverte de deux mois 
entre le mouvement libanais 
pro-iranien Hezbollah et 
Israël qui a pris fin le 27 
novembre. Le Hezbollah en 
est sorti affaibli.
La déclaration ministérielle 
souligne “le devoir de l’Etat 
de détenir le monopole des 
armes”, “de faire respecter 
par ses propres forces la 
souveraineté de l’Etat sur 
l’ensemble du territoire” et 
de garantir “la libération de 
tout le territoire libanais”, 

selon un projet de texte lu par 
le ministre de l’Information 
Paul Morcos.
Le gouvernement s’engage 
aussi à mettre en œuvre la 
résolution 1701 des Nations 
unies, qui a mis fin à la guerre 
de 2006 entre Israël et le 
Hezbollah, d’après la même 
source.
En vertu de la résolution 
1701, seuls l’armée libanaise 
et Casques Bleus peuvent 
se déployer dans le sud du 
Liban, près de la frontière 
israélienne.
Le nouveau gouvernement 
promet aussi de respecter 
les engagements de son 
prédécesseur concernant 
l’accord de cessez-le-feu entré 

en vigueur le 27 novembre 
entre Israël et le Hezbollah, 
selon la déclaration.
Il s’efforcera également de 
maintenir le Liban à l’écart 
des conflits régionaux et 
d’empêcher que ce pays “soit 
utilisé comme une plate-

forme pour attaquer des Etats 
amis”.
Le gouvernement s’est 
également engagé à lancer 
un dialogue sur le contrôle 
des frontières et la politique 
de non-ingérence avec les 
nouvelles autorités en Syrie.
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Les arbitres de CRB-MCA risquent le frigo

Tour d’Algérie 2025 :
Victoire de l’Algérien Hamza Yacine

MCA : 
Abdellaoui suspendu jusqu’à audition

La vidéo de la scène 
désolante est devenue 
virale en quelques heures 

et Abdellaoui, défenseur central 
du MCA, risque visiblement 
gros.
On jouait les dernières minutes 
du derby CRB-MCA en Coupe 
d’Algérie, la pression montait 
et le MCA se dirigeait droit vers 
une défaite, le CRB accentuait 
la pression, le capitaine du 
Mouloudia, Ayoub Abdellaoui, 
visiblement surexcité, a choisi de 
déverser sa colère contre l’arbitre 
assistant, à savoir Houari Daoud. 
Il l’a traité de tous les noms 
d’oiseau et l’a copieusement 
insulté, le tout devant les regards 
des présents, de ses équipiers, des 
journalistes, des photographes 
et même devant le commissaire 
au match, sans oublier les 
téléspectateurs qui n’ont pas 
échappé à ce comportement 
antisportif qui n’honore ni le 
joueur ni le nom du club dont il 
porte le maillot.
Les gros mots prononcés par 
Abdellaoui ont donc touché toute 
l’Algérie du football, atteignant 
les regards et les écoutes des 
responsables de la Fédération 

et même de la CD. D’ailleurs, 
lundi, en cours de journée, la 
Commission de discipline de la 
LFP a adressé une convocation 
au joueur en question qui va 
devoir s’expliquer sur son 
comportement ce jeudi. La CD 
qui agit habituellement sur la base 
de rapports et sur des faits a donc 
réagi suite au bruit occasionné 
par la vidéo, partagée des milliers 
de fois sur les réseaux sociaux. 
Elle montre malheureusement 
autre chose qu’une action de 
jeu sur un terrain de football, et 
le plus étonnant dans tout cela, 
c’est que cela n’a visiblement 
pas été signalé par l’arbitre de 
la rencontre, encore moins par 
le commissaire au match. Ces 
deux-là devraient, eux aussi, être 
entendus par leurs supérieurs.

Ils seront convoqués 
par la CFA

En plus d’Abdellaoui donc, le 
quatuor arbitral de ce derby sera 
convoqué et écouté du côté de la 
direction nationale d’arbitrage, 
il y sera question d’évoquer 
plusieurs points, car la direction 
en question leur reproche 
d’autres choses que cette attitude 
laxiste envers le défenseur du 

MCA.
Benyahia et ses assistants ont 
fauté sur deux faits de jeu, 
omettant de siffler un penalty 
flagrant au profit du CRB sur une 
main réelle d’un défenseur du 
MCA, ainsi qu’un carton rouge 
qui devait être brandi au visage 
de Boukerchaoui suite à un tacle 
dangereux.
Le juge de touche, Houari 
Daoud, ayant essuyé les mots 
blessants d’Abdellaoui et qui n’a 
pas signalé les faits à l’arbitre 
central,  ni au commissaire 
au match, va devoir répondre, 
lui aussi, aux questions de la 

CFA et même de la CD. Les 
premiers éléments d’information 
parlent de possible sanctions 
sévères qui vont être prises à 
l’encontre des referees, pouvant 
aller jusqu’au gel de leurs 
fonctions, un passage au frigo 
qui viendrait freiner l’évolution 
d’un Benyahia qui sort d’une 
participation à une compétition 
continentale militaire et crédité 
de bonnes prestations, mais qui 
n’a visiblement pas su gérer le 
derby, lequel s’est joué sous 
une pression terrible. Parmi 
les griefs retenus contre lui, sa 
passivité devant les aller-retour 

visibles d’Abdellaoui vers 
l’assistant, qui se sont déroulés 
sous ses regards, le tout devant 
un joueur récidiviste qu’il fallait 
neutraliser, chose qui risque 
d’aggraver son cas.

Certains commissaires 
aux matches défaillants

La LFP, qui s’est autosaisie 
de ces affaires sur une base 
d’images télé et autres vidéos 
diffusées sur les réseaux sociaux, 
promet des sanctions sévères. 
II faut dire que la réaction de 
la CD de la LFP  est venue en 
l’absence d’un rapport dument 
signé par le commissaire au 
match, la LFP  ne doit pas fermer 
l’œil sur ces commissaires au 
match défaillants, les arbitres 
se retrouvent seuls devant leurs 
responsabilités, sans soutien 
aucun des délégués, un fait sur 
qui on s’était déjà penché dans 
l’un de nos précédents numéros, 
mais qui n’a visiblement pas 
changé, d’où la nécessité de le 
relancer cette fois la question afin 
d’attirer l’attention des décideurs, 
appelés à rappeler à l’ordre les 
commissaires et leur rappeler les 
principes de leur mission, en tant 
que professionnels.

Le coureur algérien Hamza 
Yacine (Team Madar 
Pro-Cycling) a remporté 

la 10e et dernière étape du Tour 
d’Algérie cycliste (TAC-2025), 
courue mardi entre Ouargla et 
Hassi Messaoud sur une distance 
de 83.5 km, avec un parcours 
rapide promis aux sprinters.
Hamza Yacine a franchi la 
ligne d’arrivée en 2 heures 01 
minute et 42 second, devant 
Gidich Yevgeniy (China Glory-
Mentech) et Maekele Milkiyas 
(Equipe nationale Erythrée), 
crédités tous du même temps.
A l’issue de cette dernière étape, 
Hamza Amari (Algérie - MPT) 
remporte le maillot jaune,Yacine 
Hamza prend le maillot vert du 

meilleur sprinter, le rouge du 
meilleur algérien, et le bleu du 
vainqueur de l’étape.
Le maillot à pois du meilleur 
grimpeur revient à l’Algérien 
Reguigui, celui du meilleur 
espoir U23 (blanc), à l’Algérien 
Mimouni Oussama (sélection 
développement), alors que 
Baguara Lucas (Techniques 
Inamilia/Italie) a pris le maillot 
Orange.
Inscrit au calendrier de 
l’Africa Tour de l’Union 
cycliste internationale (UCI), 
le Tour d’Algérie 2025 et les 
trois Grands Prix, placés sous 
le contrôle d’un collège de 
commissaires de course, présidé 
par le Belge Patrick Demunter.

Le capitaine du MC Alger, 
Ayoub Abdellaoui, au 
coeur de la controverse 

depuis le dernier sa dernière 
apparition sur les terrains, se 
retrouve suspendu jusqu’à 
son audition prévue ce jeudi 
20 février 2025 à 11h par la 
Commission de discipline de la 
Ligue de football professionnel 
(LFP). Une décision qui fait 
suite à un incident survenu lors 
du derby CRB-MCA comptant 
pour les 16es de finale de la 
Coupe d’Algérie.
Lors de cette rencontre, 
remportée par le CR Belouizdad 

sur le score d’un but à zéro, 
Abdellaoui a été filmé en train de 
proférer des insultes à l’encontre 
de l’arbitre assistant. Une 
séquence qui a rapidement circulé 
sur les réseaux sociaux, mettant 
en lumière le comportement 
du défenseur international. 
Pourtant, malgré la gravité des 
propos tenus, l’arbitre assistant 
visé n’a pas signalé l’incident 
à l’arbitre principal, laissant le 
joueur terminer la rencontre sans 
sanction immédiate.
Face à cette situation, la 
Commission de discipline 
de la LFP a pris la décision 

de suspendre Abdellaoui en 
attendant son audition. Il devra 
s’expliquer devant les membres 
de la Commission, qui rendront 
ensuite leur verdict. Le joueur 
risque une suspension minimale 
de quatre matchs, accompagnée 
d’une amende de 40 000 DA.
Par ailleurs, l’affaire a également 
poussé la Commission fédérale 
de l’arbitrage à convoquer les 
arbitres du match, notamment 
l’arbitre assistant Houari, pour 
clarifier les raisons de l’absence 
de sanction immédiate. Cette 
enquête pourrait révéler 
d’autres dysfonctionnements 

dans la gestion de la rencontre 
et potentiellement aboutir à 
des mesures disciplinaires 
supplémentaires.
Nottons aussi que le secrétaire 

général du NC magra, Debih 
Mohamed Salah signalé pour 
avoir tenu des propos injurieux, 
est suspendu pour un mois ferme 
de terrain er de vestiaire.
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Borussia Dortmund :
Serhou Guirassy, la sensation de la Ligue des Champions

Marco Verratti ouvre déjà la porte à un retour en Europe

Real Madrid : 
Endrick et Arda Güler veulent claquer la porte

La forte concurrence au 
Real Madrid fait des 
victimes. Et deux d’entre 

elles, à savoir Arda Güler et 
Endrick, souhaitent déjà changer 
d’air quand le mercato d’été 
ouvrira ses portes.
Les nouveaux Galactiques. 
Avec Kylian Mbappé (26 ans), 
Vinicius Jr (24 ans) et Jude 
Bellingham (21 ans), sans 
oublier Rodrygo (24 ans), le Real 
Madrid a une belle brochette de 
stars. Des joueurs qui enchaînent 
les rencontres et ne laissent 
finalement que des miettes aux 
autres. C’est le cas des jeunes 
Arda Güler (19 ans) et Endrick 
(18 ans). Le premier nommé est 
arrivé dans la capitale espagnole 
à l’été 2023, en provenance 
de Fenerbahçe. Grand espoir 
du football turc, il a connu une 
première année compliquée 
entre les blessures et un temps 
de jeu réduit (11 apparitions 
toutes compétitions confondues, 
6 buts). Approché par quelques 
écuries lors des derniers 

mercatos, il a juré fidélité au 
Real Madrid. Ce, même s’il n’est 
pas parvenu à se faire une place 
de titulaire en puissance.

Dans l’ombre des stars 
du vestiaire

En effet, il a tout de même 
été utilisé à 27 reprises toutes 
compétitions confondues (9 
titularisations) cette saison. 
Le temps de marquer 3 buts et 
de délivrer 5 assists. Apprécié 
dans le groupe madrilène, le 
Turc sous contrat jusqu’en 2029 
a d’ailleurs reçu ce mardi les 
éloges de Fede Valverde, dont 
il est proche. «Spectaculaire. 
C’est un jeune homme qui vient 
d’arriver. Il a un grand avenir au 
Real Madrid. C’est un plaisir de 
l’avoir parmi nous. Il a toutes les 

qualités pour être une idole dans 
ce club et laisser son empreinte 
à Madrid. J’ai vécu la même 
chose à mon arrivée. La plupart 
des jeunes joueurs ont dû partir 
en prêt, être sur le banc, attendre 
de nombreux matches. Mais cela 
vous fait mûrir et grandir. C’est 
ce qui vous prépare lorsque 
votre jour arrive et Arda est très 
préparé.»
Comme lui, Endrick ronge son 
frein. Le Brésilien a rejoint la 
Casa Blanca à sa majorité durant 
l’été 2024, lui qui a été acheté 
en décembre 2022 pour 70 M€ 
(bonus compris) à Palmeiras. 
Un grand saut vers l’inconnu 
pour l’international auriverde, 
qui a pu compter sur le soutien 
de ses aînés Vini Jr et Rodrygo. 
Mais le natif de Taguatinga n’a 
pas beaucoup eu l’occasion de 
s’exprimer. Utilisé à 22 reprises 
par le Mister cette saison, dont 
seulement 3 fois en tant que 
titulaire, il a marqué 5 buts et 
délivré 1 assist. Ce qui est plutôt 
pas mal vu le temps de jeu qu’il a. 

Mais c’est forcément insuffisant 
à ses yeux. Dans la même 
situation, Endrick et Arda Güler 
commencent d’ailleurs à perdre 
patience, eux qui répondent 
présents sur le terrain lorsque le 
coach fait appel à eux.

Un prêt pour jouer 
le Mondial 2026

Ce mardi, Sport explique qu’ils 
sont prêts à claquer la porte cet 
été. Cela avait déjà été le cas lors 
du mercato d’hiver puisqu’ils 
avaient menacé de s’en aller. 
Finalement, ils étaient restés 
pour se redonner une chance, 
avec l’espoir d’exister un peu 
plus et de sortir de l’ombre des 
superstars du vestiaire. Mais rien 
n’a vraiment changé et cette fois-
ci, ils sont prêts à franchir le pas. 
D’autant qu’ils voient tout le 
monde jouer plus qu’eux, même 
le jeune Raul Asencio qui a 
profité des blessures des titulaires 
pour grappiller des minutes. 
Hormis Jesus Vallejo, qui ne 
semble plus exister aux yeux du 
Mister, et David Alaba, qui a pris 

un abonnement à l’infirmerie, 
personne ne joue moins qu’eux 
deux (on ne compte pas Dani 
Carvajal, qui est out pour le reste 
de la saison, ndlr).
Et ils en ont ras la casquette, 
même s’ils sont conscients qu’il 
y a une forte concurrence et 
qu’ils doivent composer avec. 
Ils sont «consternés» et estiment 
être «invisibles» aux yeux du 
technicien italien, qui ne les 
utilise que lors des matches sans 
réel enjeu ou forte adversité. 
Sport précise d’ailleurs 
qu’Endrick n’est pas entré en jeu 
lors de 18 matches. Arda Güler, 
lui, est resté sur le banc 12 fois 
depuis le début de la saison. Ils 
ne veulent pas continuer ainsi et 
souhaitent rejoindre un club de 
haut niveau cet été sous la forme 
d’un prêt afin de mettre toutes 
les chances de leur côté pour 
le Mondial 2026. Le Brésilien 
et le Turc ne veulent pas passer 
une autre saison à regarder jouer 
les autres. Le Real Madrid est 
prévenu .

Alors que le Borussia 
Dortmund vit une 
saison à double visage 

en étant performant en Ligue 
des Champions et décevant en 
Bundesliga, Serhou Guirassy est 
l’une des grandes satisfactions. 
Arrivé de Stuttgart cet été, 
l’attaquant guinéen est devenu 
incontournable du côté des 
Marsupiaux.
Cet été, le Borussia Dortmund 
avait fait le pari fou de totalement 
changer sa ligne offensive. Marco 
Reus (Los Angeles Galaxy), 
Sébastien Haller (Leganés) et 
Niclas Füllkrug (West Ham) 
avaient quitté le club quand 
Maximilian Beier (Hoffenheim) 
et Serhou Guirassy (Stuttgart) 
sont arrivés. Et si pour le premier 
l’acclimatation reste encore 

difficile (4 buts et 2 offrandes 
en 30 matches), la situation est 
bien différente pour le second. 
Vite devenu incontournable et 
indispensable avec le club de 
la Ruhr, Serhou Guirassy se 
montre performant et régulier. 
S’il affiche 9 buts et 3 offrandes 
en 19 matches de Bundesliga, un 
bilan solide, mais pouvant être 
supérieur, l’ancien d’Amiens et 
de Rennes a surtout crevé l’écran 
en Ligue des Champions.
Entré en jeu pour le premier 
match où il revenait de blessure 
contre Bruges, il a directement 
marqué et a lancé son aventure 
européenne. Décisif à tous les 
matches, il a fait preuve de 
régularité avec notamment des 
doublés contre le Celtic Glasgow 
(7-1), le FC Barcelone (2-3) 

et le Shakhtar Donetsk (3-1). 
Inscrivant pas moins de 10 buts 
et 3 offrandes en 9 rencontres, 
il est le meilleur buteur de la 
compétition et sort d’un barrage 
aller probant contre le Sporting 
CP (3-0). Buteur et passeur 
décisif pour Pascal Groß, 
l’attaquant guinéen a donné une 
option intéressante à son club 
en vue de la qualification en 
huitième de finale et fait déjà 
l’unanimité.

Un Serhou Guirassy 
qui tutoie les sommets

«Nous voulions vraiment l’avoir, 
c’était déjà clair lorsque j’étais 
encore entraîneur adjoint. C’était 
clair pour moi : si nous devions 
recruter un nouvel attaquant, ce 
devait être Serhou. Il a un profil 
similaire à Robert Lewandowski 

et Harry Kane», avait notamment 
lâché son ancien coach Nuri 
Şahin après son début de saison 
brillant. Désormais sous les 
ordres de Niko Kovac, le joueur 
de 28 ans reste toujours aussi 
utile à l’animation du Borussia 
Dortmund : «Serhou a ajouté 
une nouvelle dimension à notre 
jeu. C’est un attaquant complet, 
à la fois finisseur et point d’appui 
indispensable.»
Meilleur buteur de la Ligue des 
Champions avec 10 réalisations, 
Serhou Guirassy devance Robert 

Lewandowski qui compte 9 buts, 
Raphinha et Erling Haaland qui 
sont à 8 pions ou bien Harry Kane 
et Vinicius Junior qui affichent 
7 réalisations. Un objectif que 
Serhou Guirassy garde bien en 
tête pour la suite de la compétition 
et cela débute dès ce mercredi 
contre le Sporting CP. En tout 
cas au sein du club allemand, 
il fait l’unanimité et assume ce 
nouveau statut. «Serhou a fait 
un travail fantastique à Stuttgart 
l’année dernière. Maintenant, 
il est ici avec nous. C’est un 
attaquant exceptionnel, il a 
évolué de manière superbe. (…) 
C’est une grande joie. Nous 
sommes heureux de l’avoir», a 
rappelé son coach Niko Kovac 
après la victoire 3-0 contre le 
Sporting CP.

En fin de contrat en juin 
prochain à Al-Arabi au 
Qatar, Marco Verratti 

arrive à un tournant de son 
aventure.
Lionel Messi, Neymar Jr, 
Harry Kane, Heung-min Son 
ou encore Kylian Mbappé. 
Durant sa carrière d’entraîneur, 
Mauricio Pochettino a dirigé de 
très grands noms de ce sport. 
Mais ce n’est pas l’un d’entre 
eux que le technicien argentin 
a choisi au moment de désigner 
le meilleur joueur qu’il a eu 
sous ses ordres jusqu’à présent. 
« Marco Verratti ? Le meilleur 
joueur que j’ai vu dans ma vie.» 
Le milieu de terrain italien, qu’il 
a croisé lors de son passage sur le 

banc du Paris Saint-Germain, l’a 
visiblement marqué.
Un bel hommage qui a sans doute 
fait plaisir au footballeur âgé de 
32 ans, exilé depuis un peu plus 
d’un an et demi au Qatar. En effet, 
après 11 ans et 416 rencontres 
toutes compétitions confondues 
jouées sous le maillot parisien 
(11 buts), le milieu de poche 
a été gentiment invité à aller 
voir ailleurs par Luis Enrique à 
son arrivée à la tête de l’équipe 
française. Et c’est à Al-Arabi que 
le natif de Pescara a continué 
sa route. Lors de sa première 
saison au Qatar, il a pris part à 
21 matches toutes compétitions 
confondues (1845 minutes de 
jeu). Le temps de délivrer 8 

assists mais aussi d’écoper de 9 
cartons jaunes.

Verratti sera libre l’été 
prochain

Une vieille habitude que l’Italien 
n’a visiblement pas perdue. Cette 
saison 2024-25, l’ancien joueur 
de Pescara a déjà participé à 14 
rencontres toutes compétitions 
confondues (1236 minutes 
jouées au total). Il a soigné sa 

ligne de statistiques puisqu’il a 
marqué 4 buts et donné 4 assists 
pour le moment (6 cartons 
jaunes, 1 rouge). Petit Hibou 
s’éclate donc au Qatar. Mais il 
arrive pourtant à un tournant de 
son aventure, puisque son contrat 
prendra officiellement fin le 30 
juin prochain. Et pour l’instant, il 
n’y a pas forcément de nouvelles 
concernant une prolongation, 
même si on imagine que ce n’est 
pas totalement exclu. Un départ 
n’est pas impossible non plus. 
C’est même la tendance.
Libre et sur le marché, le 
footballeur italien est encore 
jeune et pourrait rendre service 
à quelques clubs. Au mois 
de novembre dernier, Marca 

évoquait un intérêt de l’Inter. 
Des clubs de Premier League et 
de Liga, ainsi que les Corinthians 
et Flamengo au Brésil, se sont 
aussi penchés sur son cas selon 
Calciomercato. Le média italien, 
tout comme Mundo Deportivo, 
ajoute que Verratti, qui touche 
environ 30 M€ par an, pourrait 
bien revenir cet été en Europe, 
lui qui a déjà des prétendants. 
D’autant qu’il présentera 
l’avantage d’être disponible pour 
0 euro. Il faudra en revanche que 
le joueur, qui n’est pas fermé à 
un come-back, accepte de baisser 
son salaire pour revenir sur le 
vieux continent ou tenter une 
nouvelle aventure ailleurs. La 
balle est dans son camp.
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En Bref...Les drones autonomes du futur naviguent 
en intérieur et dans le noir grâce au MIT

Meta se lance à son tour dans la course au robot 
humanoïde !

Repéré par Microsoft, XCSSET 
refait surface avec une version 
plus discrète et plus résistante. 
Caché dans des projets Xcode 
légitimes, il s’infiltre dans 
les applications finales pour 
voler des données sensibles et 
s’installer durablement sur le 
système.

Après deux ans de silence, l’un 
des malwares macOS les plus 
sournois signe son grand retour. 
Tout juste repéré par Microsoft, 
ce nouveau variant de XCSSET 
cible une fois de plus les 
développeurs et développeuses 
en s’infiltrant dans les 
environnements Xcode pour 
voler des données sensibles. 
Plus discret et plus coriace, 
il pousse encore plus loin ses 
capacités d’obfuscation et de 
persistance, rendant sa détection 
et son éradication encore plus 
difficiles.

Un malware qui transforme 
les projets Xcode en cheval de 

Troie

Découvert en 2020, récidiviste 
en 2022, XCSSET s’est 
rapidement imposé comme 
l’une des menaces les plus 
vicieuses sur macOS. Et pour 
cause. Son mode opératoire 
repose sur l’infection directe des 
projets Xcode, ce qui lui permet 
de s’infiltrer discrètement dans 
les applications générées à partir 
de ces fichiers. En clair, toute 
appli compilée à partir d’un 
projet compromis embarque le 
malware, qui s’exécute ensuite 
sur les machines des utilisateurs 
et utilisatrices finaux pour 
exfiltrer données de navigation, 
messages privés, identifiants 
d’accès aux crypto-wallets

Initialement conçu pour 
siphonner les données de 
Chrome, Telegram ou Notes, 
il s’est progressivement adapté 
pour contourner les protections 
de macOS. Il a notamment 
été capable d’exploiter des 
vulnérabilités comme CVE-
2021-30713, lui permettant de 
prendre des captures d’écran 
sans autorisation.

Des chercheurs du MIT 
viennent de mettre au point un 
système de localisation basse 

consommation pour les drones 
autonomes, qui fonctionne 
à l’intérieur des bâtiments. 
Particulièrement simple à 

installer, il ne nécessite qu’une 
simple balise collée sur le mur 

comme une étiquette.
L’un des défis pour les drones 
autonomes est de naviguer avec 
précision. Dehors, ils peuvent 
compter sur le GPS, mais à 
l’intérieur des bâtiments, c’est 
une autre paire de manches, 
surtout dans de grands espaces 
comme des entrepôts. La vision 

par ordinateur, qui s’appuie 
sur des caméras, ne fonctionne 
pas dans l’obscurité, et le 
Lidar rencontre des difficultés 
à distinguer des éléments 
répétitifs, ou des murs sans 
caractéristiques distinctifs.
Pour résoudre ce problème, des 
chercheurs du Massachusetts 
Institute of Technology (MIT) 
viennent de mettre au point 
un système de localisation qui 
fonctionne à l’intérieur et dans le 
noir. Baptisé MiFly, ce système 
basse consommation s’appuie 
sur des ondes radio réfléchies par 
une simple balise placée dans le 
bâtiment.

Une précision de l’ordre de 
sept centimètres

Le système utilise deux radars 
qui fonctionnent avec des ondes 
millimétriques, et qui émettent des 
ondes polarisées verticalement 
et horizontalement, avec des 
modulations différentes. La 
combinaison des deux permet au 
drone de déterminer sa position 
par rapport à la balise avec une 
précision de l›ordre de sept 
centimètres. De plus, la balise 
a été conçue pour rajouter une 
fréquence au signal lorsqu›elle 
le réfléchit, ce qui permet au 

drone de le séparer des signaux 
réfléchis par l›environnement.
Le système est particulièrement 
économe, car la balise n›est pas 
alimentée, et une seule suffit. 
Le prototype actuel reste fiable 
jusqu›à une distance de six 
mètres, et peut même fonctionner 
lorsque le drone n›a pas une 
vue directe avec la balise. Les 
chercheurs estiment que la portée 
pourrait être augmentée avec des 
amplificateurs plus puissants, ou 
en améliorant la conception du 
radar et des antennes.

Meta vient d’annoncer son 
intention de développer son 
propre robot humanoïde. 
Son but, à terme, est de créer 
une plateforme qui pourrait 
constituer le cerveau des 
robots d’autres constructeurs.
C’est devenu une véritable 
course pour développer le 
premier robot humanoïde grand 
public, capable d’effectuer des 
tâches du quotidien de manière 
autonome. L’engouement des 
constructeurs est largement dû 
aux récentes avancées en matière 
d’intelligence artificielle, qui 
constitue le cerveau des robots, 
capable de comprendre et 
s’adapter au monde physique.
Désormais, c›est au tour de Meta, 
la maison mère de Facebook, 
Instagram et WhatsApp, d›entrer 
en lice. Selon Bloomberg, la 
firme a décidé de créer une 
nouvelle équipe au sein de Reality 
Labs, sa division « Produits 
» qui s›occupe notamment du 
développement des casques Meta 
Quest et des futures lunettes 
de réalité augmentée Orion. « 
Les technologies de base dans 
lesquelles nous avons déjà investi 

et que nous avons développées 
dans le cadre de Reality Labs 
et de l›IA sont complémentaires 
pour développer les avancées 
nécessaires à la robotique », 
a indiqué Andrew Bosworth, 

directeur technique de Meta, 
dans un mémo.

Meta compte créer une 
plateforme pour les robots 

humanoïdes

Dans un premier temps, Meta 
compte développer des robots 
consacrés aux tâches ménagères. 
Cependant, la firme n›aurait 
pas prévu de commercialiser 
des robots sous sa marque. 
Son but est de pouvoir créer 
une plateforme qui servirait de 
base aux autres constructeurs, 
réunissant les capteurs, les 
logiciels et l›intelligence 
artificielle nécessaires pour 
le fonctionnement des robots 
humanoïdes. Pour cela, Meta 
compte s›appuyer sur les 
capteurs développés pour ses 
casques de réalité virtuelle, ainsi 
que les données collectées.
Meta aurait déjà commencé des 
discussions avec Unitree, qui 
produit le robot humanoïde G1, 
et Figure AI, avec son Figure 
02. Toutefois, il ne faudra pas 
s›attendre à voir débarquer 
des robots propulsés par la 
plateforme de Meta de suite. 
L›entreprise semble prévoir 
plusieurs années avant que la 
plateforme soit prête à être 
intégrée dans des robots tiers.



Sara Boueche 

Dans une initiative 
majeure pour le 
développement de 

l’enseignement supérieur en 
Afrique du Nord, Tunis accueille 
actuellement un événement 
d’envergure régionale qui 
marque un tournant décisif 
dans la coopération académique 
maghrébine. Les 18 et 19 février 
2025, la capitale tunisienne 
devient l’épicentre d’une double 
manifestation stratégique : 
la Rencontre annuelle des 
Chaires UNESCO du Maghreb 
et le lancement pionnier de 

l’initiative «Campus Afrique au 
Maghreb».

Organisée sous l’égide du Bureau 
régional de l’UNESCO pour 
le Maghreb, en collaboration 
étroite avec la Chaire «Esprit 
Apprentissages par les projets», 
cette rencontre se déroule 
dans l’enceinte prestigieuse 
de l’École Supérieure Privée 
d’Ingénierie et de Technologies 
(ESPRIT). L’événement 
réunit les représentants des 18 
Chaires UNESCO actives dans 
la région, formant un réseau 
d’excellence établi depuis plus 
de trois décennies.

Le programme s’articule 
autour de deux axes majeurs. 
D’une part, les Chaires 
UNESCO, véritables piliers 
de la coopération universitaire 
internationale, dressent le 
bilan de leurs réalisations et 
définissent collectivement 
leurs orientations stratégiques 
pour 2025. Cette démarche 
collaborative vise à optimiser 
leur contribution aux Objectifs 
de Développement Durable 
(ODD), tout en renforçant leur 
impact régional.

D’autre part, l’initiative 
«Campus Afrique au Maghreb» 

marque un jalon significatif dans 
la mise en œuvre de la stratégie 
de Priorité Afrique 2022-
2029 de l’UNESCO. Ce projet 
ambitieux cible trois secteurs 
stratégiques : l’agriculture, 
les énergies renouvelables et 
les technologies émergentes, 
avec un accent particulier sur 
l’intelligence artificielle. Son 
objectif est triple : démocratiser 
l’accès à l’enseignement 
supérieur, consolider les 
infrastructures de recherche 
et d’innovation, et catalyser 
les partenariats entre le monde 
académique et industriel.

Cette convergence d’initiatives 

témoigne d’une volonté 

résolue de transformer le 

paysage de l’enseignement 

supérieur maghrébin, en 

l’ancrant fermement dans 

les défis contemporains du 

continent africain. La réunion 

de Tunis s’affirme ainsi 

comme un moment charnière 

dans la consolidation d’un 

espace académique maghrébin 

dynamique et innovant.

Sara Boueche

Dans une remarquable fusion 
entre patrimoine culturel 
et expression artistique 
contemporaine, la prestigieuse 
galerie Mohammed-Racim 
d’Alger accueille actuellement 
une exposition exceptionnelle 
intitulée « Trésor de la 
nation ». Cette manifestation 
artistique d’envergure met en 
lumière le talent conjugué de 
deux éminentes plasticiennes 
algériennes, Alia El Addai et 
Saida Bouskine, dont les œuvres 
constituent une véritable ode à 
l’héritage culturel national.

L’exposition, qui se poursuit 
jusqu’au 25 février, présente 
une trentaine d’œuvres 

soigneusement élaborées, 
offrant une immersion profonde 
dans le patrimoine vestimentaire 
et architectural algérien. 
Les artistes y déploient une 
maîtrise technique remarquable, 
servant une vision artistique 
qui transcende la simple 
représentation pour atteindre 
une dimension documentaire et 
mémorielle.

Saida Bouskine, dans une 
approche novatrice de la 
représentation textile, propose 
une exploration minutieuse des 
costumes traditionnels algériens. 
Sa technique particulière de 
modelage et de relief confère à 
ses œuvres une dimension quasi 
tactile, transformant chaque 
toile en une fenêtre vivante sur 

le patrimoine vestimentaire 
national. L’artiste ne se contente 
pas de représenter ; elle anime 
les caftans, burnous et parures 
régionales, de Tlemcen aux 
Aurès, en passant par la Kabylie, 
dans une célébration vibrante de 
la diversité culturelle algérienne.

L’exposition s’enrichit d’une 
dimension architecturale 
significative à travers la 
représentation des sites 
historiques de Timgad et de La 
Qalâa des Beni Hamad, joyaux 
inscrits au patrimoine mondial 
de l’UNESCO. Ces œuvres 
témoignent de l’importance 
accordée à la préservation et à la 
valorisation du patrimoine bâti 
national

La collaboration entre les deux 
artistes atteint son apogée 
dans une série d’œuvres 
conjointes où leurs styles 
distinctifs s’harmonisent 
remarquablement. Cette 
synergie artistique se manifeste 
à travers une dizaine de créations 
qui conjuguent leurs approches 
complémentaires, dans une 
palette chromatique maîtrisée et 
une composition équilibrée.

Alia El Addai apporte une 
dimension pan-africaine à 
l’exposition à travers ses 
portraits saisissants de femmes, 
créant un dialogue visuel entre 
les traditions vestimentaires 
algériennes et celles du 
continent africain. Cette 
approche témoigne de l’ancrage 

profond de l’Algérie dans son 
contexte continental et de la 
richesse des échanges culturels 
qui en découlent.

Cette exposition constitue 
ainsi non seulement une 
célébration de l’héritage culturel 
algérien, mais également une 
démonstration éloquente de la 
vitalité de la scène artistique 
contemporaine nationale. Elle 
illustre parfaitement comment 
l’art peut servir de vecteur à la 
préservation et à la transmission 
du patrimoine culturel, tout en 
proposant une relecture moderne 
et sensible de ces traditions 
séculaires.

Sara Boueche

Une page majeure de la littérature 
francophone s’est tournée ce 
lundi 17 février 2025 avec la 
disparition d’Antonine Maillet, 
figure emblématique des lettres 
acadiennes et pionnière de la 
reconnaissance internationale 
de la littérature canadienne 
française. Décédée à l’âge de 95 
ans, cette écrivaine d’exception 
laisse derrière elle un héritage 
littéraire monumental qui 
transcende les frontières de son 
Nouveau-Brunswick natal.

Couronnée par le prestigieux 
prix Goncourt en 1979 pour 
son œuvre magistrale «Pélagie-

la-charrette», Antonine 
Maillet demeure, plus de 
quatre décennies après cette 
consécration historique, la 
seule autrice canadienne à 
avoir reçu cette distinction. 
Cette reconnaissance, qui fait 
d’elle la première lauréate non 
européenne du Goncourt, a 
marqué un tournant décisif dans 
la reconnaissance internationale 
de la littérature francophone 
nord-américaine.

Née en 1929 dans les provinces 
maritimes du Canada, Antonine 
Maillet s’est imposée comme la 
chroniqueuse par excellence de 
l’épopée acadienne. Son œuvre 
majeure, «Pélagie-la-charrette», 

s’inscrit dans cette démarche 
mémorielle en relatant l’un des 
épisodes les plus sombres de 
l’histoire acadienne : le Grand 
Dérangement. Cet événement 
tragique, qui vit la déportation 
massive des Acadiens par les 
forces britanniques vers le sud 
des États-Unis il y a 270 ans, est 
dépeint par l’autrice comme l’un 
des premiers cas documentés de 
nettoyage ethnique en Occident.

Mais c’est peut-être à travers 
son personnage emblématique 
de La Sagouine que Maillet a 
le plus profondément marqué 
l’imaginaire collectif canadien. 
Cette femme de ménage 
truculente, dont le langage 

«chiac» - un savant mélange de 
français ancestral et d’anglais 
- incarne l’identité culturelle 
unique du sud-est du Nouveau-
Brunswick, est devenue une 
véritable icône culturelle. Son 
impact est tel qu’elle a inspiré la 
création d’un parc thématique, 
«Le Pays de la Sagouine», 
devenu une attraction touristique 
majeure de la région.

L’œuvre d’Antonine Maillet, 
riche d’une quarantaine de titres, 
se distingue par sa capacité 
à transcender les frontières 
linguistiques et culturelles tout 
en restant profondément ancrée 
dans son terroir acadien. À 
travers ses écrits, elle a non 

seulement préservé la mémoire 
d’un peuple, mais a également 
contribué à la reconnaissance 
internationale de la culture 
acadienne.

La disparition d’Antonine 
Maillet marque la fin d’une 
époque pour la littérature 
francophone nord-américaine. 
Son œuvre, qui continue de 
résonner avec une pertinence 
particulière dans le contexte 
actuel des débats sur l’identité 
culturelle et la préservation des 
langues minoritaires, restera 
un témoignage éloquent de la 
résilience du peuple acadien et 
de la richesse de son patrimoine 
culturel.

Antonine Maillet 
La voix légendaire de l’acadie s’éteint à 95 ans

 L’UNESCO renforce son engagement au Maghreb 
 Un nouveau chapitre pour l’enseignement supérieur africain

 Les trésors de l’Algérie sublimés  
Une exhibition magistrale du patrimoine national 

à la galerie Mohammed-Racim 
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Le Festival international du 
film de la mer Rouge en Arabie 
saoudite a révélé les dates 
de sa cinquième édition. Des 
personnalités internationales 
sont attendues à Djeddah pour 
cet événement, qui se tiendra du 
4 au 13 décembre.
L’événement se déroulera au 
siège du festival à Al-Balad, à 
Djeddah.
Le thème de l’année dernière, 
«La nouvelle maison du 
cinéma», a célébré le nouveau 
siège du festival à Al-Balad, 
un site classé au patrimoine 
mondial de l’UNESCO. Le 

festival 2024 a accueilli plus 
de 40 000 participants et près 
de 7 000 invités accrédités, 
présentant 122 films de 85 pays, 

dont 61 premières. Au total, 302 
projections ont eu lieu, la moitié 
des films étant des premières 
mondiales ou internationales, 

dont 46 premières mondiales, 15 
premières internationales et 53 
premières de la région MENA.
Le siège d’Al-Balad comprend 
cinq salles de cinéma 
spécialement construites et un 
grand auditorium qui a accueilli 
des projections consécutives 
ainsi que des tables rondes avec 
des célébrités.
Présidés par Spike Lee, les 
deux jurys de l’édition 2024 
ont délibéré dans 14 catégories 
de compétition, avec 16 longs 
métrages en lice pour les plus 
grands prix honneurs, aux côtés 
de courts métrages du monde 

arabe, d’Asie et d’Afrique 
présentés dans les programmes 
New Saudi, New Cinema et 
Arab Shorts.
Le tapis rouge de l’année 
dernière a accueilli des 
personnalités comme Emily 
Blunt, Aamir Khan, Mona 
Zaki, Viola Davis et Priyanka 
Chopra Jonas. Parmi les autres 
participants notables figuraient 
Michelle Yeoh, Kareena Kapoor 
Khan, Johnny Depp, Yousra, Vin 
Diesel, Catherine Zeta-Jones, 
Cynthia Erivo, Brendan Fraser, 
Mohamed Sami, et bien d’autres 
encore.

La marque danoise propose depuis 
début février une reproduction de 
la maison des Cullen, les célèbres 
vampires de « Twilight ».
Pour peu que l’on soit fan des 
romans Twilight et de leur 
adaptation cinématographique 
(promis, on ne vous jugera pas !). 
Portés par l’énigmatique Kristen 
Stewart, dont la performance 
a longtemps été source de 
moqueries, et par le jeu tout en 
crispation de Robert Pattinson, 
les 5 films racontaient, assez 
mollement il faut bien l’avouer, 
l’histoire d’amour entre Bella 
Swan, une ado mal dans sa peau, 
et Edward Cullen, un vampire 
blanc comme un cachet d’aspirine 
qu’on voudrait nous faire croire 
aussi sexy que mystérieux.
Vous l›avez compris : cette flopée 

de longs-métrages (5 films pour 
4 livres, parce que plus c›est 
long, moins c›est bon), nous 
avait un peu laissé de marbre. 
Pourtant, se dégageait de cette 
saga un certain charme, sans 
doute grâce à la ville de Forks 
et ses forêts brumeuses, propices 
au développement d›une trame 
amoureuse où la frustration et la 
douleur convoquaient le souvenir 
ému de nos premiers émois.
Arrêtons-nous là pour les 
confessions et intéressons-nous 
à la grosse nouveauté Lego de 
ce début d›année : un set de 
la catégorie « adultes », dont 
les produits, plus poussés, ont 
vocation à être exposés. Il s›agit 
d›une reproduction, en 2 001 
briques, de la maison des Cullen, 
l›un des décors principaux de 

la saga. N›allez pas imaginer 
un manoir sombre aux recoins 
remplis de toiles d›araignées. Les 
vampires de Twilight sont des 
suceurs de sang 2.0. Ils roulent 
en Jeep et en Porsche et vivent 
dans une maison ultramoderne 
aux interminables baies vitrées.
Lego Twilight : plaisir de 
construire
La construction du set débute 
par le jardin, dont les couleurs 
rappellent la forêt de sapins qui 
entoure la bâtisse. Il faut ensuite 
construire le RDC (le salon), le 
premier étage (la cuisine/salle à 
manger) et le second (la chambre 
d›Edward). Chaque pièce regorge 
de petits éléments de décors à 
assembler, comme un piano, un 
canapé, ou un lit, ce qui change 
de l›assemblage des façades de la 

demeure.
Le plaisir de construire est 
intact, et empiler les étages les 
uns sur les autres est on ne peut 
plus satisfaisant. Pour varier les 
plaisirs, Lego a eu la bonne idée 
d›intégrer la construction de 
deux autres éléments : le fameux 

pick-up rouge de Bella, et Jacob 
(incarné par Taylor Lautner), l›un 
des personnages principaux de 
la saga, sous sa forme de loup-
garou. Bref, attendez-vous à des 
constructions variées, qui évitent 
tout sentiment de lassitude.

Le tableau, entièrement 
peint à la main, est 
une réinterprétation 

du «Singing Butler» de Jack 
Vettriano (1992) dans lequel on 
peut voir un couple dansant sur 
une plage.
Un tableau de Banksy sera 
proposé aux enchères à Londres 
le 4 mars, pour un prix estimé 
entre 3 et 5 millions de livres 
sterling (3,6 et 6 millions 
d›euros), a indiqué mardi 18 
février la maison Sotheby›s.
Baptisé Crude Oil (Vettriano), et 
parfois surnommé Toxic beach, 
ce tableau du street artist vivant le 
plus connu du monde est issu de 
la collection du cofondateur du 
groupe de punk Blink-182 Mark 

Hoppus, précise un communiqué.
Acquis en 2011 par le chanteur 
et musicien américain et son 
épouse, le tableau est exposé 
du 18 au 20 février dans les 
locaux de Sotheby›s à New 
York, avant de partir à Londres 
pour l›exposition préliminaire 
de Sotheby›s du 26 février au 4 
mars.

Une vente au profit de Los 
Angeles

«Nous avons aimé cette peinture 
dès le moment où nous l›avons 
vue. Incontestablement de 
Banksy, mais différente. (...) 
Cette peinture a tellement compté 
pour nous et a été une partie si 
extraordinaire de nos vies, et 
maintenant, je suis impatient 

qu›elle soit là, dans le monde, 
vue par le plus grand nombre 
possible», explique Mark Hoppus 
dans le communiqué.
Exposé pour la première fois en 
2005, ce tableau entièrement peint 
à la main est une réinterprétation 
du Singing Butler de Jack 
Vettriano (1992), dans lequel on 
peut voir un couple dansant sur 
une plage balayée par le vent aux 
côtés d›un majordome et d›une 
domestique leur tenant tant bien 
que mal des parapluies. Dans la 
version de Banksy, la domestique 
est remplacée par deux hommes 
en combinaison en train de 
charger un bidon au contenu 
toxique.
Une partie des fonds récoltés sera 

reversée à deux organisations 
caritatives médicales de Los 
Angeles et à la California Fire 
Foundation, particulièrement 

sollicitée après les récents 

incendies qui ont ravagé la 

région.

Le Festival international du film de la mer Rouge 
d’Arabie saoudite révèle ses dates pour 2025

« Twilight » 
que vaut le tout premier set Lego consacré à la saga ?

La maison Sotheby’s à Londres annonce la vente aux 
enchères d’un tableau de Banksy début mars
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Le magnésium est un 
minéral essentiel 
au fonctionnement 

de nos cellules. Mais 
parfois son taux dans le 
sang diminue, notamment 
à cause du stress ou 
d’un apport alimentaire 
insuffisant. Sa carence peut 
provoquer de la fatigue, des 
crampes, des nausées, une 
hypersensibilité au stress, 
une irritabilité, une baisse 
de moral, des troubles du 
sommeil ainsi que des 
difficultés à se concentrer. 
Pour y remédier, on peut 
miser sur certains aliments 
comme le chocolat noir, les 
oléagineux, les légumes 
verts, les légumineuses, 
les céréales complètes 
ou encore les algues. Il 
est aussi possible de se 
supplémenter grâce à des 
compléments alimentaires, 
mais attention aux 

effets secondaires. 
Un en particulier...
Les compléments 
alimentaires ont l’avantage 
d’être disponibles sans 
ordonnance en pharmacie 
(sauf certains médicaments 
prescrits à base de 
magnésium comme le 
MagneB6®) et d’avoir 
un effet rapide. Par cette 
facilité d’achat, certains 

utilisateurs en oublient 
que la supplémentation 
en magnésium n’est pas 
anodine pour l’organisme. 
«Une grande quantité prise 
par voie orale entraine 
une saturation des canaux 
d’absorption, le magnésium 
circule alors dans l’intestin. 
Pour rééquilibrer les 
concentrations de part et 
d’autre de la muqueuse 

intestinale, le corps renvoie 
de l’eau vers l’intestin», 
nous expliquait Yves Dour, 
docteur en pharmacie, 
dans un précédent article.
Résultat : le magnésium 
devient laxatif et peut 
provoquer des douleurs 
abdominales et des 
diarrhées très rapidement 
après les premières prises. 
Pour prévenir cet effet 
secondaire, il est conseillé 
d’opter pour les formules 
dites «lipisomales». Dans 
ce cas, les principes actifs 
sont encapsulés dans 
une membrane d’acides 
gras qui empêchent 
que le magnésium ne 
passe dans l’estomac et 
l’intestin. L’effet laxatif 
est ainsi modéré. Il est 
aussi préférable de choisir 
un magnésium marin, 
«ou éventuellement des 
magnésiums trouvés 

dans les compléments 
alimentaires type Pilège 
(formag) ou Nutergia 
(ergymag) dont la quantité 
importée est optimale 
et ne sature pas les 
canaux d’absorption» 
selon le pharmacien.
Le taux de magnésium dans 
le sang, appelé «magnésium 
sérique», peut se contrôler 
lors d’un dosage sanguin, 
il suffit d’en parler à votre 
médecin traitant. Le taux 
normal de magnésium doit 
se situer entre 0.75 et 0.90 
mmol/l. En cas de carence, 
il est recommandé de 
suivre une supplémentation 
pendant 1 à 3 mois, à 
raison d’un complément de 
300 mg par jour au cours 
des repas, Cette cure peut 
être répétée plusieurs fois 
par an selon les besoins.

Attention à la cure de magnésium, elle peut provoquer ce
 redoutable effet secondaire

Les poissons sont 
d’excellentes sources 
de protéines, de 

minéraux comme l’iode, 
le zinc, le phosphore, de 
vitamines et de bons gras. 
En consommer est ainsi 
bon pour les artères, la 
mémoire, la concentration, 
l’humeur, les muscles, 
la peau... Pour autant, 
ils peuvent accumuler 
des produits toxiques 
néfastes pour la santé.
Les autorités sanitaires 
recommandent pour 
la population générale 
de consommer deux 
portions de 150 g de 
poissons par semaine. 
Pour Florence Pinheiro 
Ortolan, naturopathe, 
micronutritionniste et 
fondatrice de la chaîne 
Embellir sa Santé, il 
faut privilégier les petits 
poissons gras (sardine, 
maquereau, anchois, 
hareng), particulièrement 

intéressants pour couvrir 
ses besoins en acides gras 
oméga-3 essentiels à la santé 
cardiovasculaire. On peut 
les consommer frais ou en 
conserve «au naturel» ou «à 
l’huile» en veillant à ne pas 
manger l’huile car elle est 
très concentrée en métaux 
lourds. Elle recommande 
aussi de consommer des 
poissons dits «maigres» 
(cabillaud, colin, lieu noir, 
lieu jaune, lotte, merlu, 
limande, sole...) en variant 
les espèces et les lieux 
d’approvisionnement.
En revanche, attention aux 
«gros» poissons gras qui 
sont les plus pollués. Le 
thon en fait partie (qu’il 
soit frais ou en conserve) 
de même que le flétan, le 
requin ou l’espadon. «Plus 
le poisson est gras, plus il 
va stocker la pollution de 
la mer, autrement dit tous 
les métaux lourds dont la 
planète sature comme le 

cadmium, le thon, l’arsenic, 
le mercure ou le cuivre», 
argue notre experte. Au-
delà d’un certain seuil, ces 
métaux lourds deviennent 
toxiques pour l’organisme 
et provoquent des 
inflammations - notamment 
au niveau rénal, hépatique, 
neurologique, hormonal et 
sexuel - qui vont avoir un 
effet oxydant, endommager 
l’ADN et le métabolisme 
cellulaire. «Cette 
inflammation à bas bruit 
va être très préjudiciable 
pour le fonctionnement 
cardiovasculaire et favoriser 
le risque coronarien et 
cardiaque», poursuit notre 
interlocutrice. Il faut aussi 
se méfier d’un autre poisson 
très consommé et qui figure 
dans la liste des poissons les 
plus contaminés : le saumon.
«Je recommande d’en 
manger deux fois par mois 
maximum en privilégiant un 
saumon sauvage si on aime 

son goût plus prononcé ou 
un saumon d’élevage qui 
provient préférentiellement 
d’Ecosse», informe la 
micronutritionniste. 
Attention également au 
saumon cuit dans des 
papillotes en aluminium : 
«aluminium + poisson gras, 
c’est un «cocktail explosif» 
car à haute température, 
l’aluminium va migrer dans 
le poisson». La truite est 
une bonne alternative au 

saumon car c’est un poisson 
qui vit en eaux douces et qui 
absorbe moins de toxiques. 
Pour les gros poissons gras 
comme le thon, le flétan, 
le requin et l’espadon, 
il faut se limiter à une 
portion de 150 grammes 
par mois. Une quantité 
plus élevée ferait dépasser 
les seuils «acceptables» 
de métaux lourds pour 
le corps et pour le cœur.

Ce poisson est aussi dangereux que le thon, il augmente 
le risque cardiaque
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Marre de vos lacets 
qui ne cessent de 
se défaire pendant 

votre course du dimanche ? 
Appelée technique du «laçage 
marathon», voici la fameuse 
méthode pour ne plus vous 
arrêter toutes les minutes, tout 
en améliorant le maintien de 
votre pied.
Véritable supplice pour certains, 
et besoin essentiel pour d’autres, 
la course apporte en revanche 
avec elle quelques petits tracas 
: maux de genoux, cheveux 
décoiffés par le vent, nez qui 
coule mais aussi lacets défaits 
approximativement toutes les 
5 minutes. Malgré un doublé 
nœud, réalisé avec brio et qui 

vous semblait pourtant si serré, 
vos lacets se font la malle. Mais 
comment tenir le rythme quand 
vos baskets refusent de coopérer 
? À ce moment, vous avez même 
songé à rebrousser chemin, mais 
impossible de baisser les bras 
pour un si petit souci.
Heureusement pour nous, les 
influenceurs Jimmy et Laura, 
spécialisés dans le partage 
d’astuces du quotidien en cuisine, 
comme en mode et en beauté, 
dévoilent l’astuce imparable pour 
nouer ses lacets et qui rendra votre 
course plus agréable. Regardez !
Voici LA technique infaillible 
pour lacer vos chaussures de 
course en un rien de temps

Adepte de la course à pied ou de 

la marche, «il faut absolument 
que vous testiez cette technique 
sur vos chaussures», amorce 
Jimmy, paire de baskets à la main. 
«Quand vous commencez à nouer 
vos lacets, vous devez retirer les 
lacets des deux derniers passants 
de chaque côté de la chaussure», 
précise le jeune homme. Ensuite, 
au lieu de croiser les lacets 
comme à votre habitude, il faut 
prendre ledit lacet et le faire 
passer dans le trou de son côté 
sans trop tirer pour laisser une 
boucle apparaître. Puis, «il 
convient de passer le lacet opposé 
dans la boucle de l’autre côté et 
tirer», ajoute-t-il.
À la suite de cela, selon Jimmy, 
vous devez faire un lacet dit 

normal et refaire un tour pour 
serrer correctement le pied pour 
terminer sur la réalisation d’une 
boucle. «Et voilà, vous avez un 
lacet super résistant et facile à 

retirer», conclut-il. Les lacets 

qui se défont sans crier gare ne 

sont désormais qu›un mauvais 

souvenir !

Pierre angulaire d’une tenue 
réussie, les bagues comme les 
bracelets demandent un soin 
minutieux. Toutefois, savoir bien 
les entretenir demeure souvent 
un mystère pour une majorité 
d’entre nous. Heureusement, lors 
d’un entretien accordé à Femme 
Actuelle, Fabrice Corbin, joaillier 
à Dijon nous dévoile la fréquence 
de lavage de nos bijoux, et surtout 
comment s’y prendre.
Portés quotidiennement, les 
bijoux s’abîment, se salissent et 
peuvent même parfois s’oxyder. 
Désespéré de voir que vos 
accessoires ont perdu de leur 
éclat et donc de leur beauté, vous 
vous dites que la solution reste 
de vous en débarrasser pour en 
acheter des nouveaux. Pourtant, 
un lavage régulier et correctement 
effectué suffit souvent pour que 
vos colliers et bracelets préférés 
passent encore quelques saisons à 
vos côtés. Mais alors, quand faut-
il les laver et surtout comment ? 
Au cours d’une interview pour 

Femme Actuelle, Fabrice Corbin, 
bijoutier et joaillier, nous a non 
seulement dévoilé la fréquence 
de nettoyage de nos accessoires 
mais aussi comment procéder 
pour les rendre aussi beaux qu’au 
premier jour.

Tous les jours, toutes les semaines 
ou tous les mois… quand faut-il 
nettoyer ses bijoux ?
Il n’existe pas de règle 
universelle quant au nettoyage 
de vos accessoires. En effet, 
«cela dépend du bijou, de quoi 
il est composé, s›il est porté de 
manière régulière et s›il est oui 
ou non exposé dans des milieux 
polluants ou abrasifs», amorce le 
professionnel. Selon le joaillier, 
il y a certaines matières qui ne 
s’oxydent pas, quand d’autres 
comme l›argent, le laiton ou l›or 
requièrent davantage d’entretien.
Pour prolonger leur espérance 
de vie, «je conseille de nettoyer 
les bijoux en argent ou en or, 
chaque semaine s›ils sont portés 

quotidiennement», ajoute Fabrice 
Corbin. Sinon, «un nettoyage 
minimum d›une fois par an me 
paraît correct si vous avez des 
bijoux de qualité et s’ils sont 
rangés dans une boîte». Si le 
nettoyage des bijoux se dessine 
comme une évidence, il ne faut 
pas pour autant négliger leur 
rangement. Selon le joaillier, en 
plus du lavage de vos accessoires, 
il convient de les stocker dans 
des boîtes à l›abri de l›air et 

de la lumière pour éviter une 
éventuelle oxydation.
Comment laver ses bijoux 
rapidement et efficacement 
depuis chez soi sans les abîmer ?
«Dans le métier, on utilise des 
machines à ultrasons. Utilisées 
avec un bon produit, elles sont très 
efficaces, mais un particulier n›a 
pas accès à ce genre de matériel», 
souligne le professionnel. Ainsi, 
dans le cas où vous n›auriez pas 
de machine à ultrasons qui vous 

attend sagement à la maison, il 
existe deux autres astuces à la 
fois rapides et simples pour des 
bijoux aussi beaux que brillants. 
En effet, «le plus simple est de 
frotter le bijou avec un chiffon 
doux. Si vous le souhaitez, vous 
pouvez ajouter des produits 
spécifiques pour améliorer 
l›éclat», ajoute le joaillier.
Sinon, «vous pouvez passer 
votre bijou sous l›eau tiède 
et frotter avec une brosse à 
dents et du dentifrice». Facile 
et hyper efficace, «j›utilise 
cette technique régulièrement 
quand il y a de la saleté dans les 
cannelures des bijoux», précise 
le joaillier créateur. Toutefois, 
si vous n›êtes pas à l›aise quant 
à l›idée de nettoyer vos bijoux 
seuls notamment par peur de les 
abîmer, sachez que vous pouvez 
directement vous rendre chez 
un professionnel pour les faire 
nettoyer, faire repolir le métal 
et vérifier les sertissages par la 
même occasion.

Vous avez envie de vous procurer 
un pull chaud et réconfortant afin 
d’affronter la fin de l’hiver ? Vous 
êtes au bon endroit. Une experte 
textile nous a révélé les matières 
à privilégier.
Lors d’une virée shopping, le 
premier critère que l’on regarde 
sur un vêtement, c’est l’esthétique. 
On checke la coupe, le coloris, 
le tombé afin de vérifier que la 
pièce correspond à notre style 
vestimentaire. Seulement voilà, 
il y a un autre critère que l’on ne 
vérifie pas systématiquement… 
Or, c’est l’un des plus importants 
: la matière du vêtement. En 

hiver, notamment, le choix 
des fibres textiles est essentiel 
pour se protéger du froid et 
des intempéries. Cette règle est 
primordiale pour sélectionner des 
pulls et des cardigans. Ces pièces 
sont conçues en laine, angora, 
polyester, nylon, alpaga… Mais, il 
n’est pas toujours facile de trouver 
une pièce parfaitement chaude, 
et aussi, facile à entretenir. Alors, 
pour vous aider à y voir plus clair, 
Marie-Laurence Sapin, experte en 
savoir-faire textile, nous a dévoilé, 
lors d’une interview accordée à 
Femme Actuelle, les matières de 
pulls les plus chaudes.

Voici les critères pour choisir 
un pull chaud

Voici les 3 matières naturelles les 
plus chaudes
On distingue les matières 
synthétiques des matières 
naturelles dans le choix des fibres 
textiles. L’une provient d’une 
synthèse chimique, tandis que 
l’autre est issue des animaux. 
Du côté des pulls, généralement, 
les matières naturelles sont 
plébiscitées pour leurs vertus 
thermorégulatrices et respirantes. 
Elles gardent la chaleur sans, pour 
autant, retenir la transpiration. 
«C’est assez paradoxal, mais plus 

la laine est fine, plus sa qualité 
est meilleure plus son pouvoir 
calorifique est intéressant. Dans 
l’ordre, les laines les plus chaudes 
sont la vigogne, le cachemire 
et l’alpaga», explique Marie-
Laurence Sapin. Ces dernières 
garantissent de rester au chaud 
tout au long de la journée. «La 
fibre de laine a des écailles, un peu 
comme nos cheveux. Ces écailles 
permettent à l’air de circuler et 
c’est l’air, en fait, qui apporte la 
chaleur au vêtement», précise 
l’experte textile.
Est-ce que le mélange de fibre 
synthétique et de fibre naturelle 

est chaud ?
«Le mélange de matière 
synthétique et naturelle est moins 
chaud, mais il reste intéressant», 
amorce Marie-Laurence Sapin. 
Ces mélanges sont généralement 
moins onéreux car les matières 
synthétiques sont moins chères. 
Il y a donc un équilibre entre la 
finesse de la fibre textile et son 
prix. «Pour choisir son pull, il faut 
donc vérifier le pourcentage de 
véritable laine naturelle», explique 
la spécialiste des vêtements.

Voici l’astuce infaillible pour faire tenir vos lacets pendant 
une séance de sport

À quelle fréquence et comment faut-il laver ses bijoux ?

Comment choisir son pull ?
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Meghan Markle poursuit 
sa transformation en 
tant qu›entrepreneuse 

et créatrice de contenus. La 
duchesse de Sussex a annoncé 
le lancement d›un tout nouveau 
projet, après l›annonce, en début 
d›année, de la sortie de sa série 
With Love, Meghan.

Depuis son mariage avec le 
prince Harry en 2018, Meghan 
Markle avait mis de côté les ré-
seaux sociaux. Mais en ce début 
d’année, elle a surpris tout le 
monde en réactivant un compte 
Instagram personnel, simple-
ment intitulé «Meghan». Pour 
marquer ce nouveau chapitre, 
elle a dévoilé un aperçu de With 
Love, Meghan» sa série Netflix 
initialement attendue pour le 15 
janvier dernier mais reportée 
en raison des incendies qui ont 
ravagé Los Angeles. Ce retour 
en solo a immédiatement fait 
couler beaucoup d’encre, cer-
tains y voyant une manière pour 
l›épouse du prince Harry de re-

prendre la main sur son image, 
en dehors du cadre royal.

Meghan Markle poursuit donc 
sa transformation en entrepre-
neuse et créatrice de contenu et 
a annoncé ce mardi 18 février 
lancer sa marque baptisée «As 
Ever», et avec laquelle elle en-
tend mettre en avant ses passions 
pour la cuisine, le jardinage et 
l’art de recevoir, une nouvelle 
aventure qui lui tient tout par-
ticulièrement à cœur. Ce projet 
prolonge l’univers de The Tig, 
son ancien blog lifestyle auquel 
elle avait dû renoncer au mo-
ment d›épouser le fils de Charles 
III. Sous une vidéo postée ce 
jour sur Instagram, elle a donc 
écrit : «Certains d›entre vous ont 
peut-être entendu des murmures 
sur ce que j›ai créé. Dans deux 
semaines, ma série sur Netflix 
sera lancée - mais il y a autre 
chose sur laquelle je travaille. Je 
suis ravie de vous présenter As 
Ever - une marque dans laquelle 
j’ai mis tout mon cœur».

Un projet attendu avec impa-
tience

«As Ever signifie ‹comme cela 
a toujours été›, une expression 
qui reflète parfaitement ma phi-
losophie. Ce nouveau chapitre 
est une extension naturelle de ce 
qui a toujours été mon langage 
de l›amour : la cuisine, le jardi-
nage, l’art de recevoir et la joie 
des petites choses du quotidien», 
a précisé la maman d›Archie et 
de Lilibet. Si le contenu exact 
de «As Ever» reste encore mys-
térieux, tout laisse penser que 
Meghan Markle proposera une 
gamme de produits liés à la 
maison et à l’art de vivre, dans 
un esprit proche des tendances 
actuelles du bien-être et de la 
slow life. Son expérience en tant 
que blogueuse lifestyle devrait 
l’aider à imposer rapidement sa 
marque.

Ce projet marque un tournant 
important dans sa carrière, alors 
que ses initiatives précédentes 

ont connu des succès mitigés… 
Après avoir quitté la famille 
royale britannique en 2020, 
Meghan Markle et le prince 
Harry ont cherché à se recons-
truire une identité en dehors 
du cadre monarchique. Avec 
des collaborations pour Netflix 

et Spotify, le couple a posé les 

bases de son avenir profession-

nel, mais c’est surtout Meghan 

qui semble aujourd’hui vouloir 

développer sa propre empreinte. 

Affaire à suivre !

La princesse Sara bint Mashhour 
bin Abdulaziz, épouse du prince 
héritier saoudien Mohammed bin 
Salman, a annoncé le lancement 
du programme « Asaan » du mu-
sée du patrimoine de Misk, une 
institution culturelle qui devrait 
ouvrir ses portes à Diriyah dans 
les années à venir.

Soutenu par la Fondation Mo-
hammed bin Salman « Misk », 
l’objectif du musée est de deve-
nir un pôle culturel mondial célé-
brant le patrimoine de l’Arabie 
saoudite.

Il jouera un rôle clé dans la pré-
servation de la culture grâce à 
diverses expositions et à des pro-
grammes éducatifs.

« Asaan mettra en valeur le riche 
héritage du Royaume, notam-

ment les artefacts, les coutumes 
et les valeurs sociétales », a dé-
claré la princesse Sara, présidente 
d’Asaan, dans un communiqué.

« Notre objectif est de cultiver 
une génération qui soit fière de 
son héritage et qui s’engage acti-
vement à le préserver et à le revi-
taliser.

Le musée s’étendra sur plus de 
40 000 mètres carrés et a été 
conçu par Zaha Hadid Architects. 
Il mêlera l’architecture tradition-
nelle najdi à la créativité contem-
poraine.

Les expositions comprendront 
des milliers d’objets du patri-
moine qui illustrent l’histoire et 
l’évolution culturelle de l’Arabie 
saoudite.

Le site comprendra également 

des expositions permanentes, des 
galeries d’art, une cour artistique 
ainsi que l’« Asaan’s Majlis », 
un espace dédié au dialogue, aux 
ateliers et aux discussions cultu-
relles.

Le musée abritera également des 

laboratoires de conservation et 
des programmes d’apprentissage 
interactifs, offrant aux visiteurs 
des expériences immersives qui 
donnent vie à l’histoire et aux 
traditions saoudiennes.

La princesse Sara est une fer-

vente partisane de la préserva-
tion culturelle et de l’autonomi-
sation, notamment en soutenant 
les jeunes et les personnes han-
dicapées par le biais d’initiatives 
éducatives et professionnelles. 
Ses efforts s’inscrivent dans le 
cadre de la Vision 2030 de l’Ara-
bie saoudite, qui met l’accent sur 
la préservation du patrimoine et 
l’identité nationale, a rapporté 
lundi l’agence de presse saou-
dienne.

Asaan devrait devenir un lieu de 
référence culturel majeur, ren-
forçant le leadership de l’Arabie 
saoudite dans le domaine de la 
préservation du patrimoine et 
son engagement à célébrer son 
héritage historique sur la scène 
mondiale.

Yoko Ono a soufflé  sa 92ème 
bougie mardi 18 février 2025. 
L’occasion de revenir sur ses 
rares confidences à propos de la 
mort de John Lennon, le père de 
son fils Sean, assassiné en 1980 
à New-York.

Un véritable drame. Alors qu’il 
s’apprêtait à entrer dans l’im-
meuble dans lequel il habitait à 
New York avec sa femme Yoko 
Ono, mère de son fils Sean, 
John Lennon a été abattu, le 8 
décembre 1980, par un inconnu 
du nom de Mark David Chap-
man. Fan inconditionnel des 

Beatles, cet homme vouait une 
admiration sans limites à son 
idole. Il aurait été jusqu’à se 
marier avec une Hawaïenne 
d’origine japonaise pour avoir 
l’impression d’avoir la même 
vie que lui.

«Je l’ai assassiné parce qu’il 
était très très très célèbre et 
c’est la seule raison, j’étais très 
très très en quête de gloire per-
sonnelle, très égoïste. Je veux 
ajouter ça et le souligner. C’était 
un acte extrêmement égoïste. Je 
suis désolé de la douleur que je 
lui ai causée (Yoko Ono). J’y 

pense tout le temps.”, avait fini 
par reconnaitre le meurtrier.

Mais l’animateur Elliot Mintz, 
devenu proche de la famille 
après une interview d’Ono en 
septembre 1971 dans son émis-
sion de radio, a voulu revoir 
Yoko Ono pour un nouvel en-
tretien afin de combattre la dé-
sinformation autour de la mort 
de son célèbre mari (il a sorti 
en 2024 un livre intitulé We All 
Shine On: John, Yoko and Me, 
qui nous plonge dans l’intimité 
de ce couple).

Yoko Ono lui aurait expliqué 
qu’elle a d’abord voulu deman-
der à ses tarologues et numé-
rologues fétiches s’il fallait 
qu’elle communique, ou non. 
Des conseillers qui l’avaient 
d’ailleurs avertie de l’évé-
nement tragique qui allait se 
produire : “On m’a dit qu’il 
était en danger à New York et 
qu’il devait partir immédia-
tement. C’est pour cela que je 
l’ai envoyé aux Bermudes pen-
dant l’été… Mais je ne pouvais 
pas l’éloigner pour toujours, 
il devait revenir à un moment 

donné”.

Que devient Mark Chapman ?

“Tu sais ce que John pensait à 
propos de sa propre sécurité, 
nous en avons parlé autour de 
notre table de cuisine lorsque 
notre ami (l’acteur Sal Mineo, 
ndlr.) a été tué. John a dit, ‘S’ils 
veulent ta peau, ils l’auront’. 
Ce que mes conseillers m’ont 
dit n’a pas d’importance. Il ne 
croyait pas aux gardes du corps, 
il ne les supportait pas. Il vou-
lait être libre”, avait-elle ajouté

Meghan Markle crée la surprise avec l’annonce d’un tout 
nouveau projet !

La princesse Sara annoncé le lancement de « Asaan » , 
programme du musée du patrimoine Misk à Diriyah

Yoko Ono avertie de ce qui allait arriver à John Lennon



La Caisse Nationale 
des Retraites (CNR) a 
annoncé, ce lundi, la 

possibilité pour les retraités 
d’ouvrir un compte directement 
via l’application mobile 
Retraite Dz. Cette nouvelle 
fonctionnalité permet aux 
utilisateurs de s’inscrire en 
quelques étapes simples.
«Il est désormais possible 
pour les retraités d’ouvrir 
un compte sur l’application 
mobile Retraite Dz directement 
via l’application, grâce à des 
étapes simples et faciles, sans 
avoir à contacter le numéro 
vert 3011 ou à se déplacer à 
l’agence locale.», lit-on dans 
le communiqué de la CNR, 

publié ce matin sur son compte 
Facebook officiel.
Une initiative qui vise à faciliter 
les démarches administratives 
et à améliorer l’expérience des 
utilisateurs.
La CNR simplifie les 
démarches administratives avec 
l’application mobile Retraite 
Dz
Pour activer leur compte, 
les retraités doivent d’abord 
télécharger la dernière 
version de l’application sur 

le PlayStore, puis renseigner 
quelques informations de base 
telles que :
• Le numéro de pension,
• La date de naissance,
• L’agence locale de 
rattachement
• Le numéro de 
téléphone… etc.
« La création d’un mot de 
passe fort est une condition 
essentielle lors de l’ouverture 
du compte. Le mot de passe doit 
inclure des lettres majuscules 
et minuscules, des chiffres et 
des caractères spéciaux pour 
garantir la sécurité. », rajoute le 
communiqué.
La CNR a également souligné 
que cette nouvelle fonctionnalité 

est particulièrement utile en 
cas d’oubli de l’ancien mot 
de passe. Rappelons que 
l’application offre déjà une 
gamme de services numériques, 
tels que le renouvellement des 
documents, le téléchargement 
des certificats de revenus et le 
suivi des dossiers à distance.
La Caisse invite les personnes 
intéressées à télécharger 
l’application via le lien suivant 
: https://bit.ly/4hrzfzF
CNR : Une application mobile 
pour faciliter les démarches des 
retraités
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche de modernisation 
des services publics, visant à 
offrir aux retraités une solution 

pratique et sécurisée pour 
gérer leurs démarches en toute 
simplicité.
La Caisse Nationale des Retraites 
(CNR) invite également les 
retraités à s’abonner à sa chaîne 
YouTube officielle et à activer 
les notifications pour suivre 
en temps réel les dernières 
actualités et nouveautés 
concernant les retraites en 
Algérie.
La chaîne YouTube de la CNR, 
accessible via le lien suivant 
: https://youtube.com/@
cnr_algerie, constitue une 
source d’information fiable et 
actualisée sur les questions liées 
aux retraites.

Le 18 février 2025, la 
wilaya d’Annaba a célébré 
la Journée Nationale 

du Chahid, un événement 
symbolique et solennel dédié à 
honorer la mémoire des martyrs 
de la Révolution algérienne. Sous 
le slogan «L’âme immortelle et un 
parcours de fidélité exemplaire», 
cette journée a été marquée par 
plusieurs activités officielles 
présidées par le wali, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné d’une 
délégation de responsables 
locaux.
L’événement a débuté par 
une cérémonie émouvante au 
cimetière des martyrs de la 
commune de Seraïdi, où le wali, 
en compagnie du président du 
conseil populaire de la wilaya, 
des membres de la commission 
de sécurité, des parlementaires, 
ainsi que des autorités locales 
et des membres de la famille 
révolutionnaire, a déposé une 
gerbe de fleurs en hommage aux 
martyrs. Un moment solennel 
où l’hymne national a été et la 

sourate ‘’Fatiha’’ récitée en leur 
mémoire.
Dans le cadre de la 
commémoration de cette 
journée, le wali, Abdelkader a 
également supervisé des projets 
de développement dans la 
wilaya. Il a inspecté les travaux 
d’amélioration urbaine dans 
plusieurs communes, notamment 
le projet d’embellissement de 
la commune de Seraïdi. Ce 
projet comprend la réhabilitation 
des routes, des trottoirs, des 
murs de soutènement, ainsi 
que l’amélioration du système 

d’assainissement et de l’éclairage 
public.
Par ailleurs, le wali a aussi donné 
le coup d’envoi des travaux de 
réfection de la route reliant la 
plage de Djenen El-Bey à El-
Idough (deuxième phase), dans le 
cadre du programme du Fonds de 
solidarité et de garantie pour les 
collectivités locales (CGSCL).
Dans une initiative 
écoresponsable, des travaux 
d’installation de l’éclairage 
public à énergie solaire sur la 
route reliant Bouziziont été 
entamés, tout en supervisant une 

campagne de reboisement en 
coordination avec la conservation 
des forêts de la région.
Le programme des festivités a 
également inclus la visite d’une 
exposition historique et d’un 
concours de peinture organisé 
par la wilaya à l’occasion de cette 
journée mémorable. Les élèves 
de l’École des beaux-arts ont 
présenté des œuvres représentant 
des personnages révolutionnaires 
et des sites touristiques de la 
wilaya d’Annaba. Le wali a félicité 
les jeunes talents, distribués des 
prix aux cinq premiers lauréats 
et les a encouragés à réaliser une 
fresque murale pour immortaliser 
les exploits des martyrs et des 
moudjahidines.
A cette occasion, des anciens 
moudjahidine ont été honorés 
pour leur engagement et leurs 
sacrifices, notamment M. Ali Ali, 
M. Hachemi et M. ZoualiAissa de 
la commune de Seraïdi.
La journée s’est poursuivie 
avec l’inauguration de la salle 
multisports de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’, située 

dans la daïra de Draa Errich. Le 
wali a souligné l’importance de 
préserver cette infrastructure pour 
organiser des événements sportifs 
futurs, saluant les équipements 
sportifs et de jeunesse récemment 
développés dans la ville, dont un 
projet de piscine actuellement en 
cours d’étude.
Le wali a également visité le 
marché de fruits et légumes de 
la ville, qui ouvrira bientôt ses 
portes à l’occasion du mois de 
ramadan, et a donné des directives 
concernant l’aménagement 
extérieur de ce site.
À travers cette journée 
commémorative, la wilaya 
d’Annaba a une fois de plus 
montré son engagement à 
honorer la mémoire des martyrs 
tout en œuvrant pour un avenir 
meilleur à travers des projets 
de développement durable. 
Ces initiatives témoignent de 
l’importance de maintenir vivante 
la mémoire historique tout en 
assurant un progrès tangible pour 
les générations futures.
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CélébratiOn de la JOurnée natiOnale du CHaHid À annaba :
Un hommage émouvant aux martyrs et des projets de développement

RetRaite / algéRie :

La CNR lance un nouveau service pour les bénéficiaires

Sihem.Ferdjallah


